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Из глубины веков
 ► Останки 73 человек переданы археологами в костницу 

Марфо-Мариинского женского монастыря. 

Их обнаружили на месте будущего Белого квартала 
в центре Белгорода. Большая часть погребений нахо-
дилась на участке, расположенном ближе к зданию ми-
трополии. Ранее здесь находилось кладбище. Это 60 
целых и 13 фрагментарно сохранившихся погребений. 
Среди них останки мужчин и женщин. Специалисты 
провели патологоанатомическую экспертизу. Найден-
ные человеческие останки датируются XVIII - началом 
XX века.

- Были фрагментально найдены несколько натель-
ных крестов плохой сохранности, но большинство погребений без каких бы то ни было 
нательных предметов, поэтому точно их датировать невозможно, - рассказал лаборант 
Белгородской археологической экспертизы Артур Ветчинкин.

- Скорее всего, это люди, которые были близкие к церкви, духовной жизни, ведь в 
этом месте во время строительства здания и храма Троицкого были обретены и мощи 
святителя Никодима, - предположил настоятель Преображенского кафедрального со-
бора отец Олег Кобец.

В дань памяти об усопших священнослужители провели заупокойную литию. Архео-
логические раскопки на месте Белого квартала стартовали ещё в мае прошлого года. 
Все человеческие останки исследованы. Теперь специалистам предстоит обработать 
остальной найденный материал.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
ДОШКОЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ!

Примите самые искренние поздравления с профессиональным праздником, с днём 
самых добрых, ласковых, терпеливых и чутких людей, которые посвятили свою жизнь 
самым маленьким гражданам России!

Вы стоите у истоков формирования Человека, вместе с родителями даёте первые 
знания об окружающем мире, первые уроки общения с другими людьми, прививаете 
любовь к родному краю. Вы для крошек, которые приходят к вам такими беззащитны-
ми и неумелыми, - проводники в мир взрослых!

Сегодня в Белгородской области 56 тысяч ребятишек охвачены дошкольным 
образованием. Мы стремимся создать для детей и для воспитателей комфортные 
условия. Сегодня в Белгородской области 492 детских сада, в 232 школах имеются 
дошкольные группы. Мы продолжаем ремонтировать и строить новые современные 
детские сады, отвечающие самым высоким требованиям к образовательному и вос-
питательному процессу. Детский сад - необходимый для дальнейшего успешного раз-
вития нашего региона компонент инфраструктуры. Ваша задача - наполнить стены 
радостью сотворчества с детьми. 

Уверен, ваша высокая увлечённость работой и глубокие знания позволят вам 
добиться успеха. Ведь вы неоднократно доказывали высокую компетентность: ста-
новились лауреатами и победителями таких профессиональных конкурсов, как 
«Воспитатель года России», «Воспитатели России», «Учитель-психолог России», 
«Учитель-дефектолог России», образовательного проекта «Школа Рыбаков Фонда» 
им. Л.С. Выготского. А на уровне региона для поддержки наиболее активных коллек-
тивов ежегодно проводится конкурс «Детский сад года». В 2024 году для повышения 
профмастерства в 56 детских садах созданы ресурсные площадки по 13 актуальным 
направлениям. Хочу напомнить, что сегодня особое внимание должно уделяться со-
хранению здоровья и безопасности в чрезвычайных ситуациях. 

Воспитатель - это призвание, сложная и благородная профессия. В настоящее 
время 15 тысяч воспитателей и дошкольных работников трудятся в 492 детских са-
дах, дошкольных группах, имеющихся в 232 школах. Только за последние три года 
в детские сады пришли работать свыше 300 молодых специалистов. Для них пред-
усмотрена 30 % доплата от оклада. Педагогам, работающим в сельской местности, 
положены компенсация оплаты коммунальных услуг, возмещение расходов на съём-
ное жилье, на 25 % повышенные оклады. Около 500 педагогов ежегодно поощряются 
грантами на оздоровление в санаториях Белгородчины. С 2022 года учреждено зва-
ние «Заслуженный воспитатель Белгородской области». 

Белгородские воспитатели творчески подходят к своей работе, любят своих вос-
питанников, заботятся о них, разрабатывают и применяют новые педагогические 
методики, выстраивая обучение и воспитание в игровой форме. Это помогает детям 
быстрее развиваться, лучше готовиться к школе, адаптироваться к жизни в обществе. 

Спасибо за то, что так щедро дарите своё сердце детям! 
От всей души желаю вам крепкого здоровья, успехов, радости, а также благодар-

ных и послушных воспитанников!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ  
ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгоро-
да примите самые добрые поздравления с профессиональным праздником - Днём 
воспитателя и всех дошкольных работников!

Ваша работа - особенная и очень ценная. Ежедневно вам нужно быть и учите-
лем, и наставником, и мамой, и другом для наших детей. Находиться в творческом 
поиске, придумывать что-то увлекательное, яркое и интересное, радоваться успе-
хам ребят и сопереживать, поддерживать их в неудачах, отвечать на сотни вопро-
сов и восхищать неиссякаемой фантазией. 

Сегодня более чем в 100 дошкольных организациях Белгорода воспитываются, 
обучаются, развиваются свыше 13 тысяч детей. Каждый из них получает внимание, 
заботу и любовь. Воспитатели, работники дошкольного образования вместе с роди-
телями формируют личность ребёнка, помогают в воспитании мыслящего, активно-
го человека. И это огромная ответственность. Примите искреннюю благодарность 
за труд и любовь к своему делу.

Несмотря на сложную оперативную обстановку, вы продолжаете демонстриро-
вать высокий профессионализм. Детский сад № 19 «Антошка» стал абсолютным 
победителем областного конкурса «Детский сад года - 2023». Грант в один миллион 
рублей получила команда детсада № 74 как победитель обучающей игры Фонда 
Льва Выготского. Грантовую поддержку получили детские сады №№ 14, 64, 88, вы-
играв конкурс регионального министерства образования. Наши воспитатели - по-
стоянные участники, победители и призёры состязаний профмастерства. 

Дорогие наши воспитатели и дошкольные работники! Пусть каждый день при-
носит вам улыбки благодарных воспитанников, приятные сюрпризы и радость! От 
всей души желаем вам крепкого здоровья, вдохновения, терпения, добра и семей-
ного благополучия!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ, 
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

УВАЖАЕМЫЕ БЕЛГОРОДЦЫ!
От всей души поздравляю вас с Днём пожилых людей! Это праздник - дань уваже-

ния людям старшего поколения, преклонение перед их мудрость и богатым жизненным 
опытом, благодарность за их самоотверженный труд во имя процветания Отчизны. 

Сегодня в нашей области порядка 340 тысяч человек перешагнули 60-летнюю 
отметку, свыше 20 тысяч достигли почтенного 80-летнего возраста. Несмотря на 
прожитые годы, люди серебряного возраста восхищают и заряжают окружающих 
бодростью, силой духа, энергичностью. Многие продолжают профессиональную дея-
тельность - делятся опытом и знаниями с молодыми коллегами, являются примером 
исполнительности и дисциплинированности. Кто-то увлечённо занимается работой на 
дачных и приусадебных участках, ведёт домашнее хозяйство, помогает в воспитании 
внуков - это важная работа по укреплению семейного очага, сохранению традицион-
ных ценностей. Искреннее восхищение вызывают серебряные волонтёры. Преодо-
левая свои недомогания, они оказывают помощь бойцам СВО: вяжут маскировочные 
сети, делают окопные свечи, шьют одежду и готовят вкусные гостинцы для военнослу-
жащих, вкладывая в подарки для фронта поистине материнское тепло. 

Прекрасный пример своим детям и внукам подают бабушки и дедушки, сохранив-
шие жадный интерес к жизни, любознательность, желание реализовать свои таланты, 
научиться новому. По инициативе правительства области создано порядка 100 клубов 
по интересам, где можно заниматься спортом, рукоделием, танцевать, петь, слушать 
лекции на актуальные темы. Для энергичных пенсионеров проводятся концерты, со-
ревнования, экскурсии. Большую популярность получил проект «К соседям в гости». 

Наряду с федеральным проектом «Старшее поколение», направленным на уве-
личение периода активного долголетия и продолжительности здоровой жизни, на ре-
гиональном уровне также реализуется комплекс мер поддержки. Среди финансовых: 
пособие пенсионерам, имеющим почётные звания, доплаты к пенсии ветеранам воен-
ной службы, труженикам тыла, детям войны, гражданам, пострадавшим от репрессий, 
супружеским парам, прожившим в браке свыше 50 лет, и другим категориям. В Белго-
родской области 41 организация оказывает помощь пожилым и инвалидам, в том чис-
ле постоянный долговременный уход. Порядка 11 тысяч человек получают помощь 
в решении бытовых, медицинских, психологических, юридических и других проблем 
на дому, около 2 тысяч - в стационарах. Несмотря на то, что работники социальных 
служб добросовестно и чутко относятся к своим подопечным, ни что не сможет заме-
нить искреннего внимания и сердечной теплоты родных и близких. 

Дорогие белгородцы, любите и берегите ваших мам и пап, бабушек и дедушек. С 
терпением и сочувствием подходите к их недомоганиям и болезням, интересуйтесь их 
настроением, прививайте вашим детям уважительное отношение к старшим! 

С Днём пожилого человека, дорогие земляки! Всем долгих и активных лет жизни, 
крепкого здоровья и оптимизма, неиссякаемой энергии и взаимопонимания с близкими! 

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ ПРЕДСТАВИТЕЛИ СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ, ВЕТЕРАНЫ 
И ДЕТИ ВОЙНЫ, ВЕТЕРАНЫ ТРУДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
примите искренние поздравления с Международным днём пожилых людей!

Сейчас в Белгороде живут более 113 тысяч представителей старшего поколе-
ния. 1 258 человек достигли возраста 90 лет и старше, 23 белгородца перешагнули 
возраст века. Вы крепкая опора для молодого поколения, нравственный ориентир 
и пример для подражания. 

На вашу долю выпало немало испытаний: Великая Отечественная война, после-
военное время, годы перестройки, непростые 90-е годы, а сейчас - сложная опера-
тивная обстановка. И во все времена вы стойко преодолевали трудности, сохраня-
ли доброту и теплоту сердец, верность Отечеству и огромное трудолюбие. Путь, 
который вы прошли, опыт, который вы приобрели и передаёте своим детям, внукам 
и правнукам, - это та база, которая даёт нам силы жить, как и вы, идти вперёд, обе-
регая свою семью и наше будущее.

Мы гордимся вашими достижениями. Спасибо за ваш труд, за вашу светлую 
миссию, за привитые нравственные ценности. Вы и сегодня участвуете в волон-
тёрском движении, помогаете нашим защитникам, людям, которые потеряли кров в 
результате обстрелов со стороны неонацистов ВСУ. Вы активные участники куль-
турно-массовых мероприятий - концертов, конкурсов, экскурсий, самодеятельных 
коллективов. С большим удовольствием вы изучаете родной край, посещая разные 
районы региона по губернаторскому проекту «К соседям в гости». 

Дорогие наши, сердечно поздравляем с вашим праздником! Желаем активного 
долголетия, здорового духа, позитивного мышления. Будьте такими же энергичны-
ми, жизнерадостными, любимыми и любящими!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ, 
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Объявление о проведении конкурса
Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на замещение ва-

кантной должности и на включение в кадровый резерв для замещения вакантной должно-
сти муниципальной службы начальника отдела продаж управления земельных отношений 
комитета имущественных и земельных отношений.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, требования к уровню про-
фессионального образования и стажу муниципальной службы или работы по специаль-
ности, направлению подготовки, профессиональным знаниям и умениям по вакантной 
должности размещены в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на 
официальном сайте органов местного самоуправления городского округа «Город Белго-
род»: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут быть получены по адресу: город Белгород, 
Гражданский проспект, 38 (телефон: +7 (4722) 32-73-49). 

Приём заявлений и прилагаемых документов на конкурс начинается со дня размещения 
объявления в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на официальном 
сайте органов местного самоуправления городского округа «Город Белгород» и заканчива-
ется через 21 день со дня размещения объявления. Все конкурсные документы представ-
ляются лично гражданином (муниципальным служащим), изъявившим желание участво-
вать в конкурсе, по адресу: город Белгород, Гражданский проспект, 38.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителя конкурса 
состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных документов по адресу: 
г. Белгород, Гражданский проспект, 38. 

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по телефону: 
+7 (4722) 32-73-49 или по электронной почте kadr31@beladm.ru.

Здесь проходят лечение четверо де-
тей, которые были ранены во время атак 
ВСУ. Вместе с замдиректора РДКБ по ме-
дицинской части Екатериной Путилиной 
губернатор прошёл по палатам двух кли-
нических отделений, обсудил состояние 
детей и медпомощь, которую они полу-
чают. 

В отделении травматологии и ортопе-
дии проходят лечение два мальчика 9 и 
14 лет. У ребят тяжёлые комбинирован-
ные минно-взрывные травмы. Они уже 
прошли хирургическое лечение и продол-
жают получать всю необходимую меди-
цинскую помощь. Врачи делают всё для 
их скорейшего восстановления. 

В одной из палат Вячеслав Гладков на-
вестил семью с двумя братьями 2 и 7 лет. 
Вместе с мамой они получили ранения во 
время обстрела Белгорода первого сен-
тября. В момент террористической атаки 
ребята играли на детской площадке. Та-
тьяна Олеговна рассказала, что помнит, 
как ей помогали двое мужчин. Не расте-
рявшись, без паники один из них правиль-
но наложил жгуты ей и ребёнку. По сло-
вам врачей, эти пять секунд и спасли им 
жизнь. Уже после выписки мама мальчи-
ков нашла одного мужчину:  Сергей Нико-

лаевич живёт по соседству. Имя второго 
пока неизвестно. 

Братья уже идут на поправку, но им 
предстоит многоэтапное восстановле-
ние, в том числе в Федеральном детском 
реабилитационном центре «Кораблик» 
РДКБ. 

А Сергей Николаевич, о котором мама 
пострадавших детей говорила губерна-
тору, - водитель холдинга «Белгород-
медиа» Сергей Подорванов. Он не рас-
терялся и в считанные секунды оказал 
детям первую помощь. Благодаря знани-
ям, полученным на курсах Сергей сделал 
всё правильно и смог помочь пострадав-
шим ещё до приезда скорой.

ФОТО T.ME/VVGLADKOV

 ► Белгород с рабочим 
визитом посетила 
делегация из Уфы. 

Мэр нашего города Валентин Демидов 
рассказал мэру столицы Башкирии Ратми-
ру Мавлиеву о том, что, несмотря на слож-
ную оперативную обстановку, наш област-
ной центр продолжает развиваться.

- Мы сегодня не только воюем, не толь-
ко делаем вклад в победу, но и стараемся 
не останавливаться, развивать город, - 
подчеркнул он.

На встрече главы администраций горо-
дов подписали соглашение об экономиче-
ском и культурном сотрудничестве.

- В рамках городской дипломатии мы 
должны обмениваться опытом, улучшать 
наши города для наших жителей, - сказал 
Ратмир Мавлиев. 

Жители Башкирии также передали бел-
городцам, которые покинули свои дома в 
приграничных районах области, гумани-
тарную помощь. Уфимцы привезли более 
двух тысяч комплектов вещей, постельное 
бельё, детское питание, средства личной 
гигиены, бытовую химию.

Валентин Демидов поблагодарил го-

стей за помощь и выразил надежду на то, 
что добрые отношения будут развиваться:

- Мы очень рады, что к нам приехали 
наши друзья, и сегодня мы заключили 
соглашение, которое станет основой для 
дальнейшего развития взаимоотношений 
и реализации различных проектов в эко-
номике, культуре и социальной сфере. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

В центр можно обратиться по вопросам 
воспитания, обучения и развития детей, 
организации программы реабилитации 
или социальной адаптации для ребёнка, 
поиска работы и многим другим. С любой 
ситуацией специалисты семейного МФЦ 
будут работать до полного её разрешения. 

В центре просто и доступно консуль-
тируют, не требуют длительных сборов 
справок, оказывают психологическую по-
мощь.

Семейный МФЦ в городе Белгороде 
разделён на несколько секторов: первич-
ного приёма, экстренной психологической 
помощи и реагирования, оказания услуг и 
социального сопровождения. Оборудова-
на игровая зона для детей. Обеспечены 

все условия для маломобильных посети-
телей.

Проект реализован при поддержке ре-
гионального правительства и Фонда под-
держки детей, находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации.

- Специалисты нашего учреждения 
«Комплексный центр социального обслу-
живания населения города Белгорода» 
разработали проект, который вошёл в чис-
ло лучших и получил грантовую поддержку 
из фонда в размере 5 млн рублей и из об-
ластного бюджета в объёме 5 млн рублей, - 
сообщил мэр города Валентин Демидов. 

Телефон семейного МФЦ в Белгороде: 
8 (4722) 55-15-74, он расположен по адре-
су: ул. Королёва, д. 8.

На минувшей неделе он встретился с 
жителями домов в 1-м Тополином пере-
улке Белгорода, о чём рассказал в своём 
телеграм-канале. Это один из самых ак-
тивных и дружных микрорайонов. Благода-
ря целеустремлённости людей здесь по-
явился большой кластер для детских игр и 
занятий спортом. 

В 2021 году жители поучаствовали в 
губернаторской программе инициатив-
ного бюджетирования с проектом спор-
тивного стадиона. С тех пор на стадионе 
круглый год работает тренером инициа-
тивный житель территории Юрий Жижко. 
Общественники провели здесь более 50 
соревнований городского, областного и 
межрегионального уровней по волейболу, 
футболу, баскетболу, настольному тенни-
су и другим видам спорта. Стадион еже-
дневно посещают 40-50 человек.

Дополнительно по программе инициа-
тивного бюджетирования в 2023 году в 
микрорайоне были обустроены пешеход-
ные дорожки для скандинавской ходьбы, 
появилась площадка для уличной гимна-
стики, детские зоны отдыха с беседками, 
смонтирована система видеонаблюдения.

- У жителей много идей по развитию 
своей территории. С удовольствием бу-
дем поддерживать их инициативы и даль-
ше. В ближайших планах - строительство 
инклюзивной площадки для занятий спор-
том. Договорились, что управа поможет с 
оформлением заявки. Также обсудили 

концепцию историко-патриотического фе-
стиваля «Оскочное - 250 лет». Это очень 
интересный и значимый проект жителей. 
Проработаем и включим в план городских 
мероприятий, - пообещал Валентин Де-
мидов. 

Также глава городской администрации 
встретился с жителями нескольких много-
квартирных домов, расположенных на ули-
це 5 Августа. В начале сентября этот ми-
крорайон подвергся обстрелу со стороны 
ВСУ. В результате было повреждено осте-
кление ряда квартир и подъездов. Восста-
новительные работы начались. Закрепле-
ны три подрядные организации. Замеры 
сняты. До 10 октября, по предварительной 
информации, работы завершатся. 

- Вижу, что не до конца выстроена ком-
муникация с жителями - многие не знают 
сроки работ в своих квартирах (несмотря 
на то, что предварительные замеры про-
ведены и дефектные акты составлены). 
Кроме того, график работ одной из под-
рядных организаций растянут на слишком 
длительный период из-за того, что она за-
казывает окна у воронежского изготовите-
ля, - обратил внимание на проблемы мэр. 

Валентин Демидов поручил проинфор-
мировать жителей о конкретных сроках 
восстановления. Также будут скорректиро-
ваны графики подрядчиков с учётом воз-
можности белгородских производителей 
полностью обеспечить их необходимыми 
комплектующими.

Помочь вовремя  ■ Неравнодушие

 ► Губернатор Вячеслав Гладков навестил в Российской 
детской клинической больнице в Москве пострадавших 
при обстреле юных белгородцев. 

Дружить городами  ■ Сотрудничество

Открытый диалог  ■ Встреча

 ► Мэр Валентин Демидов продолжает общаться 
с горожанами.Ближе к людям  ■ Соцзащита

 ► Первый семейный МФЦ запустили в Белгороде. 
Его основная задача - упростить и приблизить к людям все 
механизмы поддержки, которые есть на сегодняшний день 
для семей в разных жизненных ситуациях.
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В мемориальном мероприятии приня-
ли участие родственники героя, педаго-
ги, учащиеся старших классов, а также 
депутат горсовета Евгений Михайлюков.

Сергей Быков окончил школу в 2005 
году, после чего поступил в московский 
филиал Современной гуманитарной 
академии. Срочную службу он проходил 
в воздушно-десантных войсках. В ходе 
частичной мобилизации Сергея Сергее-
вича призвали в ряды Вооружённых Сил 
России. Он погиб 20 декабря 2023 года 
на территории Луганской Народной Рес-
публики при исполнении воинского дол-
га. Указом Президента РФ Сергей Быков 
награждён орденом Мужества посмерт-

но. У него остались жена и двое детей: 
сын и дочь. 

В родной школе о Сергее Быкове 
вспоминают с теплотой. Педагоги рас-
сказывают о нём ученикам, ставят в при-
мер. 

«Я не знал Сергея лично, но во время 
церемонии открытия парты Героя испы-
тал глубокие эмоции. Родные и учителя 
не скрывали слёзы. В такие моменты 
особенно понимаешь, какую цену платят 
за нашу победу настоящие герои», - на-
писал по итогам мероприятия Евгений 
Михайлюков на своей странице «ВКон-
такте».

Председатель городского Совета Ва-
дим Радченко представил правотворче-
скую инициативу о внесении изменений 
в положение о территориальном обще-
ственном самоуправлении. 

Руководителям ТОСов предложено 
ежеквартально предоставлять меры со-
циальной поддержки. Размер денежной 
выплаты им составляет 2,5 тыс. руб. для 
многоэтажных домов и пять тысяч ру-
блей - для частного сектора с населени-
ем свыше ста человек. Эта форма соци-
альной поддержки руководителей ТОСов 
сохраняется до тех пор, пока не будет 
проведён конкурс «Лидер общественного 
самоуправления».

Народные избранники поддержали 
предложение спикера горсовета.

Депутат Ирина Севостьянова пред-
ставила проект решения о внесении из-
менений в положение об оказании под-
держки социально ориентированным 
некоммерческим организациям в Белго-
роде. Поправки связаны с изменениями 
в федеральном законодательстве. Рас-
ширяется перечень видов деятельности, 
позволяющих признать НКО социально 
ориентированной. Проект решения был 
принят единогласно.

Депутат Артур Насонов выступил с 
предложением внести изменения в поло-
жение об организации похоронного дела 
в областном центре. Над проектом реше-
ния вместе с ним работали Лилия Рыжко-
ва и Юрий Ваш. Нормативный документ 
определяет служебные обязанности лиц, 
ответственных за погребение и содержа-
ние кладбищ в надлежащем состоянии. 
Кроме того, в новой редакции положе-
ния оговорены основания для отказа в 

предоставлении места для погребения. 
Народные избранники проголосовали за 
внесение поправок в нормативный доку-
мент.

Заместитель мэра - руководитель ко-
митета имущественных и земельных от-
ношений Кристина Пасика представила 
ряд проектов решений, которые касаются 
передачи имущества из одного вида соб-
ственности в другой, а также предостав-
лении муниципальной недвижимости в 
безвозмездное пользование. Например, 
региональному отделению Всероссий-
ской творческой общественной организа-
ции «Союз художников России» и управ-
лению Росгвардии передаются в аренду 
помещения на бесплатной основе. А зда-
ния кинотеатров «Радуга» и «Победа» и 
земельные участки под ними передаются 
из муниципальной собственности в веде-
ние региональной власти. Возражений у 
депутатов горсовета не было.

Руководитель городского управле-
ния культуры Ольга Лесных выступила с 
инициативой увековечить память Героя 
Российской Федерации Антона Генна-
дьевича Копейкина, а также участников 
специальной военной операции Олега 
Александровича Губернаторова, Яна 
Викторовича Прешпективного и Игоря 
Николаевича Сорокина, которые награж-
дены орденом Мужества посмертно. На 
фасадах учебных заведений, где они 
учились, будут установлены мемориаль-
ные доски. Депутаты единодушно под-
держали и это предложение.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

В торжественной церемонии приняли 
участие председатель горсовета Вадим 
Радченко, депутат Евгений Михайлюков и 
участники специальной военной операции. 

Проект, который предложила учитель 
истории Елена Матвейченко, стал побе-
дителем регионального конкурса обще-
ственно значимых инициатив первичных 
отделений партии «Единая Россия». На 
его реализацию было выделено 550 тыс. 
рублей.

Первоначально экспозиция школьного 
музея была посвящена ратной славе Пер-
вой гвардейской армии, которая сражалась 
под Сталинградом. После обновления му-
зея добавился раздел, посвящённый геро-
ям специальной военной операции.

- В школьном музее представлены не 
только фотографии, но и личные вещи 
бойцов СВО. Это прекрасный наглядный 
материал, который следует эффективно 
использовать для военно-патриотическо-
го воспитания молодого поколения, - от-
метил в приветственном слове Вадим 
Радченко. 

Перед собравшимися выступила завуч 
школы № 37 Ирина Коптевская, сын кото-
рой, Дмитрий, погиб в январе этого года 
в зоне СВО при выполнении боевого за-
дания.

Директора школы № 37 Елена Кальго-
ва пообещала ознакомить с экспозицией 
музея не только всех учеников, но также 
жителей округа.

Решения приняты  ■ Сессия

 ► Состоялась 
одиннадцатая сессия 
Белгородского 
городского Совета 
седьмого созыва. В ходе 
заседания рассмотрены 
восемнадцать вопросов 
повестки дня.

Проект, инициатором которого высту-
пила руководитель клуба «Алые Пару-
са» Инна Селюкова, победил в конкурсе 
общественно значимых инициатив пер-
вичных отделений партии «Единая Рос-
сия».

На торжественной церемонии много-
функциональной площадки присутство-
вали председатель горсовета Вадим 
Радченко, депутаты Максим Палесика 
и Лилия Рыжкова, а также первый заме-
ститель председателя областной Думы 
Любовь Киреева. 

- Это далеко не первая детская пло-

щадка, которую удалось создать на 
территории девятого округа благодаря 
белгородцам с активной жизненной по-
зицией. Они продолжают принимать 
участие в конкурсах с инициативными 
проектами. Всякий раз, имея положи-
тельный результат, испытываешь гор-
дость за наших активистов, - подчеркнул 
депутат Максим Палесика.

Многофункциональная спортивно-
игровая площадка возле клуба «Алые 
паруса» стала настоящим уголком здо-
ровья и радости. Здесь будет интересно 
не только детям, но и взрослым.

Корректировки в главный нормативный 
документ областного центра вносятся в 
связи тем, что в текущем году были вне-
сены изменения в федеральное законода-
тельство. 

В число наиболее важных поправок вхо-
дит основание прекращения полномочий 
депутата в случае присвоении ему стату-
са иностранного агента. Проект решения 
содержит также новую норму, которая 
касается исполнения полномочий предсе-

дателя Белгородского городского Совета 
в случае его отсутствия по уважительной 
причине.

Кроме того, в новой редакции предусмот-
рена мера ответственности главы  адми-
нистрации города. Губернатор региона, 
согласно действующему федеральному 
законодательству, вправе выносить главе 
местной администрации предупреждение 
либо объявлять выговор за ненадлежащее 
исполнение должностных обязанностей.

Памяти павших 
будьте достойны

 ■ Образование

 ► Обновлённый музей боевой славы открылся в школе № 37 
областного центра.

Счастливое детство - 
забота взрослых

В соответствии 
с законодательством

 ■ Нормотворчество

 ► Состоялись публичные слушания по проекту решения 
городского Совета о внесении изменений в Устав Белгорода.

 ■ Благоустройство

 ► Многофункциональная спортивно-игровая площадка 
обустроена возле дома № 18а на проспекте Ватутина.

Имя его навеки в сердцах  ■ Память

 ► В школе № 31 города появилась ещё одна парта Героя: 
в память о её выпускнике Сергее Быкове.
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 ► Глава региона в прямом эфире 
ответил на вопросы белгородцев. 

Трансляция велась на телеканалах «Мир Белого-
рья», «Россия 24», «Белгород 24», на страницах главы 
региона в социальных сетях «ВКонтакте» и «Однокласс-
ники», а также в телеграм-канале «Настоящий Гладков».

Знакомим читателей с самыми актуальными вопроса-
ми и ответами губернатора на них. 

О безопасности
Глава региона отметил, что ситуация продолжает 

оставаться сложной: обеспечить полную безопасность 
из-за близости государственной границы невозможно. 
Однако власти выбрали единственно правильный ва-
риант поведения - продумывать и реализовывать меры, 
которые помогут белгородцам пройти эти испытания. 

«Мы каждый день ищем пути решения вопросов обес-
печения безопасности каждого жителя», - подчеркнул 
Вячеслав Гладков. 

О школах
Губернатор Белгородской области, говоря об обуче-

нии детей, отметил, что право на выбор формата остаёт-
ся за родителями. 

«Решение о дистанционном обучении каждый роди-
тель может принять в любой момент. Поэтому если у вас 
есть какие-то переживания, мы ваше решение выполним. 
Если будет ухудшение оперативной обстановки, к сожа-
лению, мы с вами проходили очень тяжёлый первый квар-
тал 2024 года, и готовы максимально быстро, мгновенно 
принимать решения», - отметил глава региона.

Об укрытиях
На просьбы родителей поставить больше защитных 

конструкций возле входов в образовательные учреж-
дения губернатор Белгородской области ответил, что в 
этом нет необходимости. 

По его словам, нехватку мест в укрытиях можно ре-
шить, изменив порядок выхода детей.

Также глава региона дал поручение проконтролиро-
вать, чтобы все проходы в защитные конструкции не 
были загорожены. Всего в Белгородской области уста-
новлено около двух тысяч укрытий. 

О финансах
«Все деньги, которые приходят из федерального бюд-

жета, являются целевыми. Деньги на восстановление 
поступают в соответствии с реестром по каждой семье, 
исходя из кадастровой площади, из стоимости жилья за 
квадратный метр, которую определяет Министерство 

строительства РФ. Отправить их куда-то в другое направ-
ление физически невозможно», - объяснил губернатор.

Вячеслав Гладков также сообщил, что на нужды СВО 
Белгородская область потратила около 20 млрд рублей. 

С начала 2024 года расходы составили порядка 7 
млрд рублей.

«Мы не можем не восстанавливать наши дома, шко-
лы, социальные объекты. У нас также много выплат по 
ранениям, по потерям мирных жителей. Порядка 20 мил-
лиардов рублей - это затраты по всем направлениям с 
начала СВО», - рассказал глава региона.

О благоустройстве
Вячеслав Гладков ответил на вопрос местной жи-

тельницы о необходимости финансирования работ по 
благоустройству в условиях текущей оперативной об-
становки в Белгородской области и высказался против 
того, чтобы белгородцы жили в разрухе. 

«Если мы не будем ремонтировать дороги, строить 
парки, школы, где оперативная обстановка это позволя-
ет, то о каком будущем мы можем говорить? Это культу-
ра, сформированная давно, и никто не может изменить 
её», - отметил губернатор.

О мостах 
Глава региона рассказал, что автомобильный мост че-

рез железнодорожные пути на станции Крейда отремон-
тируют в 2026 году. Также Вячеслав Гладков сообщил, 
что ремонт моста на улице Ватутина закончат в 2025-м.

О контроллерах
На вопрос жителя о том, не убрали ли с дверей в 

подъездах контроллеры - в некоторых случаях люди не 
смогли попасть в подъезды при сигнале ракетной опас-
ности, - губернатор ответил: 

«Мы контролируем их в ситуационном центре Глав-
ного управления МЧС по Белгородской области. Каж-
дая дверь выходит на экран, там контролируется. К 
сожалению, есть случаи вандализма, когда по каким-
то для меня странным причинам происходит целена-
правленная поломка этих изделий. Поэтому что здесь 
нужно делать, это оперативно сообщать информацию 
о поломке».

Такую информацию можно направлять в министер-
ство цифрового развития, администрацию Белгорода, 
приёмную губернатора, социальные сети всех руководи-
телей. Там быстро будут реагировать.

О капремонте
«Программа капитального ремонта бывших общежи-

тий останавливаться не будет никогда», - сообщил Вя-
чеслав Гладков. 

Губернатор Белгородской области также отметил, 
что перечень конкретных объектов, которые будут ре-
монтировать в 2025 году, станет известен в декабре 
2024 года.

О самообороне
В ходе прямой линии глава региона рассказал, что 

900 членов самообороны Белгородской области отмече-
ны наградами Министерства обороны, МВД, Росгвардии, 
ведомственными наградами других органов власти - как 
федеральных, так и региональных.

«Наша самооборона - лучшая в нашей стране», - под-
черкнул Вячеслав Владимирович. 

Он также отметил, что благодарность жителей обла-
сти бойцам безгранична.

О работе
В завершение прямой линии губернатор рассказал, 

как на его работу в течение трёх лет повлияла специ-
альная военная операция.

«Есть чувство того, что мы могли бы сделать гораздо 
больше, и желание усилить мирную повестку. Хочется 
развития наших предприятий, малого и среднего бизне-
са. На следующий год мы закладываем порядка 1 млрд 
рублей на поддержку МСП. Мы хотим делать наши до-
роги лучше, строить парки, скверы - планов очень мно-
го», - поделился Вячеслав Гладков и подчеркнул, что 
развитие региона не должно останавливаться.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

«Принял несколько задач по итогам прямой линии гу-
бернатора Вячеслава Владимировича Гладкова.

От горожан поступают вопросы по поводу монтажа 
дополнительных модульных укрытий. В прямом эфире 
прозвучало обращение от жительницы частного сектора 
Татьяны Половинко-Рындиной. Она попросила устано-
вить конструкцию на пересечении улиц Комсомольской и 
Циолковского. Сообщил, что модуль в этом районе смон-
тирован. Планы и графики всё время корректируются в 
соответствии с запросами людей и рекомендациями со-
трудников оперативных служб.

Всего на сегодня в областной столице уже установлено 
536 железобетонных модулей и 220 укреплений из блоков 
ФБС. На этой неделе дополнительные модули устанавли-
вали в детсадах. В приоритете часто посещаемые обще-
ственные места, школы, учреждения социальной защиты, 
остановки. 

Также принял поручение усилить контроль за без-
опасностью подходов к модулям. Горожане обратились 
по поводу торговли вблизи одной из таких конструкций. С 
хозсубъектом работу провели. Усилим ежедневный мони-
торинг».

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

По горячим следам
 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов 

оперативно отреагировал на вопросы 
прямой линии, касающиеся 
областного центра.

 ■ На контроле

«Развитие региона 
не должно останавливаться»

 ■ Прямой эфирВячеслав 
Гладков:
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Город и горожане

Несмотря на молодость (Даниилу 28 
лет), в послужном списке этого участко-
вого немало заслуженных побед, и нам, 
журналистам, не раз доводилось расска-
зывать о его работе на страницах своих 
изданий. Посудите сами: он занимал пер-
вое и второе места в ежегодном конкур-
се на звание «Лучший участковый упол-
номоченный полиции г. Белгорода». А в 
преддверии празднования 100-летнего 
юбилея службы участковых уполномочен-
ных полиции, победив на  региональном 
этапе, состязался с лучшими сотрудника-
ми из разных уголков России и вошёл в 
тройку лидеров Всероссийского конкурса 
профессионального мастерства среди 
участковых уполномоченных полиции 
МВД России на звание «Лучший по про-

фессии». В 2022 году Даниил Овчаров 
был занесён на городскую Доску почёта, 
и среди многих его наград - благодарно-
сти министра внутренних дел Российской 
Федерации Владимира Колокольцева и 
губернатора Белгородской области Вя-
чеслава Гладкова. А в ней формулиров-
ка, говорящая о многом: «За умелые, 
инициа тивные и решительные действия, 
способствовавшие успешному выполне-
нию мероприятий по ликвидации послед-
ствий чрезвычайной ситуации на террито-
рии Белгорода в условиях, сопряжённых 
с риском для жизни». 

Это как раз тот случай, когда человек 
находит своё призвание, ведь о службе в 
полиции Даниил мечтал с детства. После 
окончания восьмого класса он поступил в 

Белгородский лицей имени Героя России 
Владимира Бурцева. Строгая дисциплина 
и занятия по специальности не заставили 
парня отказаться от своей мечты. И после 
окончания лицея он поступил в Белгород-
ский юридический институт МВД России. 
Ему нравилось учиться, а знания и навы-
ки, которые получил, будучи лицеистом, 
помогали справляться со всеми трудно-
стями. Неудивительно, что учёбу в вузе 
Даниил завершил с красным дипломом. 

Вот уже три года старший лейтенант 
Овчаров работает старшим участковым 
уполномоченным во втором отделе по-
лиции. Его участок - это спальный район 
(улицы Железнякова, Менделеева, Уро-
жайная, Челюскинцев, Портовые пере-
улки), где проживают более трёх тысяч 
двухсот белгородцев. Район непростой, 
но участковые справляются. В этом году 
они не допустили роста хищений чужого 
имущества, тяжких преступлений против 
личности и роста рецидивной преступ-
ности. Нет и нераскрытых преступле-
ний. Большое внимание в своей работе 
 Даниил Владимирович уделяет профи-
лактической работе, особенно сейчас, 
когда горожан постоянно атакуют мошен-
ники, придумывая самые разные схемы 
обмана. 

Об огромном объёме работы участко-
вого говорит и такая цифра: он рассмот-
рел более 528 жалоб и обращений от на-
селения. Участковый - на переднем крае 
борьбы с преступностью и правонаруше-
ниями, и к нему постоянно обращаются 
жители микрорайона. Чаще всего - по по-
воду конфликтов в семье или с соседями. 
Но старший лейтенант Овчаров одинако-
во внимателен ко всем и считает, что не-
значимых обращений в работе сотрудника 
полиции не бывает. Ведь своевременное 
вмешательство в ту или иную ситуацию 

помогает предотвратить более серьёзное 
преступление. А ещё очень важно, чтобы 
люди знали своего участкового и доверя-
ли ему. 

Даниила Владимировича уважают 
коллеги и жители его административного 
участка. Участковый уполномоченный по-
лиции Сергей Зарубин, молодой сотруд-
ник, который работает вместе с ним, так 
отзывается о своём наставнике:

- В нём я нашёл настоящего друга, ко-
торый всегда готов поделиться своими 
профессиональными знаниями и поддер-
жать в любой сложной ситуации.

Старший лейтенант полиции Даниил 
Овчаров как победитель городского эта-
па Всероссийского конкурса «Народный 
участковый - 2024» представляет наш 
город на региональном этапе. Голосова-
ние за лучшего участкового Белгородской 
области пройдёт на сайте регионального 
УМВД с 7 по 16 октября. Поддержим на-
шего конкурсанта своими голосами!

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

- Елена Анатольевна, как давно вы в 
профессии и как начинался ваш путь?

- В профессии я достаточно давно, в 
этом году исполнится 34 года моего педа-
гогического стажа и работы в дошкольном 
учреждении. Я оканчивала педагогический 
колледж, а потом заочно Белгородский го-
сударственный университет, изучала до-
школьную педагогику и психологию. Боль-
ше 26 лет я проработала воспитателем, и 
больше 11 лет - старшим воспитателем, 
передавая свой опыт, умения, наработки и 
находки молодым педагогам. 

- Вы делитесь опытом только с 
коллегами по детсаду или и с более 
широкой аудиторией тоже?

- Конечно, ведь сейчас очень развит 
дистанционный формат. Мы по-прежнему 
передаём опыт лично, но нас приглашают 
участвовать и в региональных мероприя-
тиях - онлайн. В этом году я стала побе-
дителем регионального конкурса «Лучшие 
практики наставничества» на муниципаль-
ном уровне, а на региональном заняла 
второе место. Это признание моих про-
фессиональных достижений как старшего 
воспитателя. Соответственно я не только 
здесь, в саду, делюсь своими знаниями, но 

и помогаю педагогам региона, как и дру-
гие победители, которые делятся своими 
практиками. Достижения наших воспитате-
лей - тоже моя гордость. Педагог-психолог 
у нас - победитель регионального конкурса 
профессионального мастерства, логопед 
не только победила в городском и регио-
нальном этапах, но и стала лауреатом на 
всероссийском уровне. Это, безусловно, 
командная работа и заслуга как каждого 
педагога, так и нашей заведующей Свет-
ланы Викторовны Мозговой. Наш сад всег-
да был инновационным, все нововведения 
мы пробовали на себе и адаптировали их 
для детей.

- А как обстоят дела с новыми кад-
рами в дошкольном образовании?

- Мы им всегда рады и всегда ждём. 
Конечно, здесь нужен опыт, как и в любой 
профессии. И его нужно приобретать, про-
бовать, не бояться. Наша профессия не-
лёгкая, да, но то тепло, которое получаешь 
от детей, - бесценно! Была история в моей 
практике, когда совсем юные педагоги, 
только после университета, отработали 
один день, и им было так трудно, что они 
решили написать заявление об уходе. Но 
мы смогли найти слова, поддержать, и 
знаю, что эти девушки работают и по сей 
день. И одна из них даже стала призёром 
в педагогическом конкурсе - уже от другого 
детсада. И у нас сейчас есть молодые пе-
дагоги, которые тоже учатся, и мы видим, 
как они расцветают. 

- Это благостное влияние детей?

- Да, с детьми невозможно врать, они 
сразу считывают тебя, сканируют, и сразу 
понятно, принимают или нет. Вот мы сегод-
ня открылись первый день после большого 
перерыва. В пятницу мы все готовились и 
одна воспитательница говорит: «Я наря-
жусь Карамелькой и буду их встречать, я 
уже всё продумала». Это ли не любовь?

- Это призвание?
- Конечно. Случайных людей в нашей 

профессии не бывает. 
- Скучали по своим воспитанникам?
- Очень, с ковидных времён всегда 

было очень печально надолго расставать-
ся. Так привыкаешь к шуму, гаму, смеху 

детей. Это броуновское движение и на-
стоящая жизнь. А тут звенящая тишина. 
Когда работала одна дежурная группа, они 
идут по коридору, и я говорю: «Дети, какое 
счастье вас слышать и видеть». Но мы их 
не забывали. Мы дистанционно с ними об-
щались через соцсети. Всегда писали, под-
держивали. Мы все очень скучали. Есть 
такие технологии в дошкольном образова-
нии, как маршруты выходного дня: это дети 
с родителями и воспитатели встречались 
и ходили на мастер-классы в художествен-
ный музей или на какие-то мини-экскурсии. 
Мы всегда говорим родителям, что ваше 
отношение ребёнок чувствует, отпустите 
немного, не нервничайте, будьте спокой-
ны, будьте настроены положительно. У 
нас сейчас самая младшая группа - от двух 
лет, это совсем пупсики.

- Что бы вы пожелали своим колле-
гам - молодым и опытным? 

- Педагогам, которые давно в профес-
сии, я желаю не выгорать, не опускать руки 
и до последнего рабочего дня отдавать 
свою любовь детям. А молодым хочу ска-
зать: «У вас ещё всё впереди! Это очень 
интересно. Готовьтесь к тому, что дети бу-
дут вас учить и направлять». Иногда дети 
задают такие вопросы, на которые мы, 
педагоги, ищем ответы несколько дней в 
энциклопедиях и интернете. Это обмен 
любовью и энергией.

Беседовала Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Тепло, которое получаешь 
от детей, - бесценно!

 ► В эту пятницу свой праздник отмечают все работники дошкольного образования России. 
Накануне мы поговорили со старшим воспитателем детского сада № 74 Центра развития 
ребёнка «Забава» Еленой Курчиной об особенностях её профессии. Она стала работать 
в детском саду сразу после колледжа, а сейчас уже является наставником для тех, кто только 
пробует себя в этом нелёгком, но благодарном деле. 

 ■ Наше интервью

Помогать людям - это призвание  ■ Такая служба 

 ► Завершился первый этап Всероссийского конкурса 
«Народный участковый - 2024». В нашем городе победителем 
стал старший лейтенант полиции Даниил Овчаров.
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Недавно белгородские спортсмены за-
няли первое место в командном зачёте на 
чемпионате России. В состязаниях, кото-
рые прошли в Краснодарском крае, уча-
ствовали около 180 человек из 30 регионов 
страны. 

- Соревнования эти, наверное, самого 
высокого статуса, если не брать мировые 
форумы. Этот год для нас - золотой, побе-
доносный. Мы начали ещё зимой с  победы 
в Кубке России по лыжному туризму. По-
сле этого смогли выиграть несколько все-
российских стартов. Раньше такого не 
было, - с гордостью сообщил тренер-пре-
подаватель по спортивному туризму спор-
тивной школы «Турист» Алексей Жильцов. 

Виктория Чеботарёва завоевала золото 
на короткой, длинной и групповой дистан-
циях, а в связке выиграла серебро. Девуш-
ке 20 лет. Учится в НИУ «БелГУ». Туриз-
мом начала заниматься в пятом классе. На 
прошедшем чемпионате России сложнее 
всего ей далась короткая дистанция.

- Больше шансов ошибиться, меньше 
шансов отыграть какое-то время, испра-
вить просчёт. Здесь каждая ошибка может 

быть критичной, нужно действовать равно-
мерно, не увеличивать скорость в начале. 
А на длинной дистанции ты спокойно дви-
гаешься, в этот раз даже пешочком уда-
лось пройти, - поделилась впечатлениями 
Виктория. 

Дарья Елисеева завоевала золото в 
связке и групповой дистанции, а серебро - 
на длинной. Она входит в сборную России 
по спортивному туризму. В этот вид спор-
та пришла по стопам родителей. И папа, 
и мама у неё мастера спорта. Для Дарьи 
на чемпионате России сложнее всего было 
адаптироваться к жаркой погоде даже на 
высокогорье.

- Поскольку я родилась на севере, для 
меня жара тяжело переносима. Очень го-
ристая местность, с большим перепадом 
высоты тоже добавляет сложности, - рас-
сказала она. 

Сейчас белгородские спортсмены го-
товятся к всероссийским соревнованиям 
в Башкортостане и к первенству мира по 
спортивному туризму в Узбекистане.

Денис СТРЕМОУСОВ

Первое время Альбина, естественно, 
посвящала уходу за ребёнком. Но мысль 
о работе не оставляла.

- Когда я ещё была беременной, по-
нимали и я, и моя семья, что долго не 
смогу в декрете просидеть. Я ведь на-
чала работать со студенческих лет, тог-
да трудилась медсестрой. И на работу 
рвалась всегда, - рассказала Альбина 
Барабаш. 

За время трудовой деятельности на 
своём участке терапевт изучила своих 
подопечных в буквальном смысле с ног 
до головы. Они стали для неё второй се-
мьей, а она для них - верным другом.

 Альбину всегда в первую очередь 
беспокоит здоровье пациентов. В дет-
стве уколы в лапки получали плюшевые 
медведи, а игрушечный фонендоскоп в 
её руках сканировал ритмы сердца всех 
окружающих. 

- Медицина для меня сейчас - это 
всё. Мне очень нравится, когда от меня 
уходят с улыбкой на лице. Это, знае-
те, прямо какая-то цель: пришёл к тебе 
пациент нервный, и хочешь, чтобы он 
ушёл от тебя радостный, ведь это пер-
вый шаг к здоровью, - говорит Альбина 
Барабаш. 

- Я проживаю на участке Альбины 
Сергеевны. И когда в первый раз при-
шёл к ней, увидел молодого специали-
ста, которых у нас сейчас не так много. 
С ней очень приятно общаться. У неё 
есть подход к людям, она для нас, как 

близкий человек, - поделился Владимир 
Радомский. 

Любые указания врача пациенты вы-
полняют ответственно, знают не пона-
слышке, что такое остаться без своего 
родного терапевта. Пусть и всего на 
полгода, когда Альбина Сергеевна ро-
дила дочку и некоторое время ей при-
шлось побыть дома. 

За досрочный выход из декретного 
отпуска врачам ежемесячно доплачива-
ют по пятьдесят тысяч рублей. Эти день-
ги, например, можно потратить на услуги 
няни. 

- Все кадры у нас на вес золота. Поэ-
тому выход доктора Альбины Сергеевны 
стал настоящим праздником для нашего 
коллектива. Потому что она вернулась 
полная идей, энергии, отдохнувшая и 
вновь стала помогать своим пациен-
там, - говорит исполняющая обязанно-
сти заведующего поликлиническим от-
делением № 8 городской поликлиники 
Белгорода Ирина Ростовцева.

С поддержкой государства (и не без 
помощи любимых бабушек) времени у 
Альбины Барабаш хватает и на работу, 
и на семью. А впереди ещё много инте-
ресного. Во время беременности моло-
дой специалист окончила ординатуру и в 
будущем планирует помогать пациентам 
и с онкологическими заболеваниями.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Вместе с опытным фельдшером ме-
дицины катастроф ребята повторили 
теорию, поучаствовали в викторине и, 
самое главное, закрепили знания на 
практике.

Всякий навык достигается упражне-
нием. Такова заповедь Гиппократа. По-
этому навыки оказания первой помощи 
нужно постоянно совершенствовать, 
чем сейчас и занимаются школьники. 

- Расскажи, пожалуйста, чем сейчас 
занимаешься? Получается? - спраши-
ваю у одного из учеников. 

- В данный момент я укладываю по-
страдавшего в устойчивое боковое по-
ложение. Пока что да, получается, - от-
вечает школьник. 

Впрочем, для многих правила оказа-
ния первой помощи уже хорошо знако-
мы. Ребята учатся в медицинских клас-
сах. 

- Я проходила множество таких кур-
сов, поэтому на девять баллов знаю. Не 
на десять, потому что всегда можно луч-
ше, - говорит ученица Центра образова-
ния № 1 София Сучалкина. 

Для этого и нужны регулярные трени-
ровки и хороший наставник. И сегодня 
есть все слагаемые успеха. Обучение 
проходит в рамках Всероссийского уро-
ка первой помощи, а наставник - опыт-
ный фельдшер медицины катастроф. 

Не менее важна теория, в том числе 
знание нормативно-правовых аспектов. 
Например, кто обязан оказывать первую 
помощь пострадавшим? 

- Врачи, госслужащие, представители 
правоохранительных органов обязаны. 
Те, кто умеют её делать, должны попы-
таться, - говорит одиннадцатиклассница 
Екатерина Ландина.

А вот что думает по этому поводу 
фельдшер отделения служб медицины 
катастроф и санитарно-авиационной 
эвакуации Белгородской области  Сергей 
Емельяненко:

- Это те знания, которые необходимы, 
наверное, сейчас более всего, в тот мо-
мент, когда проходит специальная воен-
ная операция. Но даже не касаясь этого, 
а просто в обычной спокойной жизни, 
это необходимо знать и уметь каждому.

Несмотря на юный возраст ребят, 
в таких вопросах с ними говорят по-
взрослому. К тому же, по словам врача, 
школьники порой показывают результа-
ты лучше, чем взрослые. 

- Жизнь - это главный фактор для 
любого человека, поэтому её спасение 
стоит на первом месте. Обучение таким 
навыкам со школьного возраста даёт 

преимущество в оказании помощи окру-
жающим, - уверена Алина Оберемченко. 

Теорию повторили и закрепили её 
ещё раз на практике. И в случае реаль-
ной экстренной ситуации школьники уве-
рены, что не растеряются. 

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

На вес золота  ■ Кадры

 ► Альбина Барабаш - врач-терапевт в поликлиническом 
отделении № 8 городской поликлиники. Совсем недавно она 
досрочно вышла из декретного отпуска.

Не страшны 
ни зной, ни горы

 ■ Успех

 ► 27 сентября отмечается Всемирный день туризма. 
Его празднуют все любители путешествовать, но главными 
героями по праву считаются спортсмены. Спортивный 
туризм в нашем городе продолжает набирать популярность, 
а его представители - радовать весомыми результатами. 

Навыки не хуже, чем у взрослых  ■ Тренировка

 ► В Белгороде прошёл урок по оказанию первой помощи 
для учеников медицинских классов. 
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В нашей стране десять лет назад почти половина 
рынка фруктов приходилась на долю поставок из-за ру-
бежа, мириться с такой ситуацией впредь было невоз-
можно. 

В Белгородской области в 2014 году была принята це-
левая программа развития садоводства. В ней приняли 
участие около 130 аграрных и фермерских хозяйств, ко-
торые за несколько лет высадили перспективные поро-

ды фруктовых деревьев на общей площади свыше семи 
тысяч гектаров. 

Акцент был сделан на интенсивное садоводство. Это 
рациональное использование площади и получение высо-
кого урожая плодов хорошего качества при наименьших 
затратах труда и средств. Для него характерно исполь-
зование слаборослых растений и высокопродуктивных 
сортов, устойчивых к различным воздействиям, а также 
стимулирование раннего плодоношения. Урожай можно 
получать уже через один-два года после высадки расте-
ний. Однако для эффективного ухода за ними требуется 
специальная аграрная техника. Значительная её часть 
поставлялась из-за рубежа, в том числе из Евросоюза. С 
введением против нашей страны экономических санкций 
поставки сельхозтехники, в том числе и оборудования для 
интенсивного садоводства, значительно усложнились. На 
отечественном рынке стали доминировать изделия из Ки-
тая, Индии и ряда других дружественных государств. 

- Белгородский машиностроительный завод, который 
ранее специализировался на выпуске металлоконструк-
ций и нестандартного оборудования, на протяжении по-
следних пяти лет разрабатывает и выпускает технику 
для интенсивного садоводства. Мы не стали слепо копи-
ровать зарубежные аналоги, а учли пожелания и потреб-
ности местных агрономов и механизаторов. У предприя-
тия налажены деловые связи со многими аграрными  и 
фермерскими хозяйствами региона, которые занимаются 
интенсивным садоводством. Конструкторское бюро заво-
да, используя современные программные системы проек-
тирования, разрабатывает современное оборудование с 
требуемыми аграриям характеристиками, - рассказал ис-
полнительный директор завода Сергей Исмаилов.

Станочный парк предприятия позволяет изготавливать 
широкую номенклатуру деталей и узлов для аграрного 
оборудования. Сейчас на машиностроительном заводе 
налажено мелкосерийное производство культиваторов и 
мульчирующих косилок для обработки междурядий, опры-
скивателей и платформ для обрезки кроны, а также раз-
личных средств малой механизации для сбора урожая.

Отметим, что предприятие выпускает несколько мо-
делей вентиляторных передвижных опрыскивателей для 
внесения гербицидов. Это оборудование относится к вы-

сокотехнологичным изделиям, которые ранее преимуще-
ственно поставлялось западными компаниями.

- Отечественный рынок сельхозмашиностроения, увы, 
не защищён, а потому конкуренция на нём весьма жёст-
кая. Пытаемся занять свою нишу в сфере оборудования 
для интенсивного садоводства. Мы участвуем во всех 
специализированных выставках, которые проводятся в 
Белгородской области. Экспозиция нашего предприятия в 
сентябре была представлена на XVIII Всероссийской вы-
ставке «День садовода - 2024» в Мичуринске. В её рам-
ках состоялась научно-практическая конференция, на 
которой среди прочих рассматривались вопросы эффек-
тивного применения средств механизации интенсивного 
садоводства. В конце ноября Белгородский машинострои-
тельный завод также примет участие в Международной 
выставке сельскохозяйственной техники «ЮГАГРО 2024» 
в Краснодаре. 

Добиться высокой рентабельности выращивания 
фруктов без эффективной механизированной обработки 
плодовых деревьев фактически невозможно. Импорто-
замещение для нас - не цель, а результат. Белгородский 
машиностроительный завод нацелен на то, чтобы в конеч-
ном итоге освоить производство всей линейки технологи-
ческого оборудования для ведения интенсивного садо-
водства, - отметил Сергей Исмаилов.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА

Ухоженный сад плодами богат  ■ Импортозамещение

 ► Белгородский машиностроительный завод определил приоритетом своей 
деятельности выпуск оборудования для ухода за интенсивными садами.

На правах рекламы.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
МАШИНОСТРОЕНИЯ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!

Третий год вы трудитесь в объективно сложных условиях: в прифронтовой об-
становке, в ситуации беспрецедентного санкционного давления на нашу страну. 
Но, невзирая на негативные обстоятельства, 25-тысячный коллектив машино-
строителей Белгородчины работает эффективно и достигает заметных производ-
ственных успехов.

Предприятия тяжёлого, среднего и лёгкого машиностроения - а их в нашей 
области 983 - обеспечивают надёжное импортозамещение, поставляют совре-
менное оборудование и комплектующие в ключевые сферы отечественной эконо-
мики: металлургию, горнорудное и нефтехимическое производство, энергетику, 
агропромышленный и строительный комплекс, авиационную и оборонную про-
мышленность, автомобиле- и судостроение. Вносят свой вклад в создание новой 
России, мощной державы XXI столетия.

Растёт экспортный потенциал отрасли. Продукция белгородских машино-
строителей активно используется в строительстве атомных станций на терри-
тории постсоветского пространства, в Индии, Китае, Ираке, Турции и других 
странах мира. В целом оборудование и изделия регионального машиностроения 
сегодня закупают 50 государств, в том числе и наши новые партнёры на Востоке 
и в Африке.

Очень важно, что предприятия отрасли продолжают воплощать планы раз-
вития, реализуют утверждённые программы и стратегии, нацеленные на рост 
объёмов производства и конкурентоспособности, повышение технологического 
суверенитета и экспортных возможностей нашей страны. В настоящее время в 
региональном машиностроении более 20 инвестпроектов общей стоимостью 
свыше 65 млрд рублей. Как результат: только за 7 месяцев этого года собственное 
производство товаров возросло на 20 % по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. А это значит, что благодаря машиностроению Белгородская об-
ласть даже в сложное время укрепляет свой статус значимого промышленного 
центра России, сохраняет финансовое благополучие для социально-экономиче-
ских преобразований.

Дорогие друзья! Благодарю вас за добросовестный труд на благо нашей обла-
сти и страны, исключительное профессиональное мастерство и верность своему 
делу. Слова искренней признательности хочу сказать ветеранам отрасли, тем, 
кто создал белгородское машиностроение и заложил лучшие производственные 
традиции.

Желаю каждому из вас крепкого здоровья, мирного неба, семейного счастья, 
успехов и всего наилучшего!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ МАШИНОСТРОИТЕЛИ, 
ВЕТЕРАНЫ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ!

От имени Белгородского городского Совета и администрации горо-
да Белгорода примите поздравления с профессиональным праздни-
ком - Днём машиностроителя!

Машиностроение всегда определяло, а в сегодняшней непростой 
политической и экономической ситуации особенно определяет финан-
совую стабильность и устойчивость промышленного развития России. 
Именно от результатов вашего труда зависит многое в решении произ-
водственных и стратегических задач. 

Современный Белгород остаётся одним из центров промышлен-
ности Черноземья. Хотя нашим предприятиям пришлось столкнуться с 
большими вызовами санкционного давления, отечественное машино-
строение демонстрирует рост и развитие. Идёт процесс импортозаме-
щения, осваиваются новые, в том числе цифровые технологии. Качество 
продукции наших предприятий остаётся на высоком уровне, пользует-
ся спросом не только в регионах нашей страны, но и за рубежом. 

Залог такого движения вперёд - в людях. Машиностроителей всег-
да отличало высокое чувство личной ответственности за результаты 
труда всего коллектива, умение противостоять трудностям, мобилизо-
вать все силы и возможности для решения поставленных задач. В этот 
праздничный день и в трудовые будни помните о том, что достижения 
каждого из вас, физический и интеллектуальный труд - опора не только 
отдельного предприятия, но и всей страны.

Дорогие ветераны, труженики машиностроительной отрасли! Спа-
сибо за ваш напряжённый и добросовестный труд. Пусть накопленные 
вами опыт и профессионализм станут залогом успешного достижения 
целей, сотрудничество будет плодотворным и надёжным!

Желаем крепкого здоровья, стабильности, уверенности в завтраш-
нем дне, успехов и благополучия вам и вашим близким! 

С ПРАЗДНИКОМ! С ДНЁМ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода
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- Александр Иванович, «Белэнер-
гомаш-БЗЭМ» - современное пред-
приятие, широко известное в Рос-
сии. Расскажите, пожалуйста, о его 
истории.

- За свою богатую историю пред-
приятие переживало немало испыта-
ний. Первым из них стала война, из-за 
которой строительство завода было 
прервано. С 1951 года началось произ-
водство первых котлов. С 1956 года на 
предприятии начали производить тру-
бопроводы для ТЭС, а в дальнейшем и 
для АЭС. Что касается теплоэнергетики, 
то практически на всех станциях работа-
ют трубопроводы нашей марки. С 1956 
года коллектив завода изготовил около 
полутора миллионов тонн блочных тру-
бопроводов.

В 1970 - 1980 годы производства на-
бирали обороты, расширялся перечень 
производимой продукции. Это был пе-
риод ярких достижений, стремительного 
роста, уверенного движения вперёд. Всё 
это заложило прочный фундамент для 
дальнейшего развития и процветания 
предприятия.

Несмотря на спад производства в 
1990-х годах, завод сумел преодолеть 
трудности. 

Сегодня мы работам в составе круп-
нейшей металлургической компании 
России. Наша продукция поставляется 
для крупнейших предприятий нефте-
газовой, энергетической, металлур-
гической отраслей. Чтобы сохранить 
и  расширить доли на рынке соедини-
тельных деталей для нефтегазового 
комплекса, идёт постоянное освоение 
новой номенклатуры изделий и новых 
марок сталей.

Котельное оборудование, которое 
мы производим, успешно эксплуати-
руется ведущими энергетическими 
компаниями, а также металлургиче-
скими, химическими и нефтегазовыми 
предприя тиями. 

С вводом в эксплуатацию нового кор-
пуса по производству трубопроводов 
для АЭС и ТЭС с расчётной  мощностью 
выпуска продукции до 1000 т/мес. 
мы  заняли лидирующие позиции на рын-
ке трубопроводов для атомных электро-
станций.

Сложные периоды проходит прак-
тически каждое предприятие в любой 
отрасли, и очень важно правильно вы-
строить работу и успешно их преодо-
левать. Мы работаем в условиях высо-
кой конкуренции, где за каждый заказ 
нужно бороться, поэтому мы постоянно 
инвестируем в развитие компетенций 
сотрудников, техническое перевооруже-
ние и новые виды продукции, в социаль-
ную поддержку персонала завода, что и 
является залогом успеха предприятия.

- «Белэнергомаш-БЗЭМ» входит 
в состав Объединённой метал-
лургической компании с февраля 
2020 года. Что это дало предприя-
тию?

- Вхождение в состав Объединённой 
компании позволило нашему предприя-
тию выйти в новые направления рын-
ка - металлоконструкций, котельного 

оборудования - и расширить сегмент 
производства деталей трубопроводов. 
Появились дополнительные производ-
ственные возможности компании в об-
ласти обеспечения качественным ме-
таллопрокатом и трубами, наметились 
пути для совместного продвижения про-
дукции.

- Александр Иванович, за послед-
ние два года сильно изменилась гео-
политическая ситуация, сказалось 
ли это на деятельности предприя-
тия? Что изменилось, пришлось ли 
компании перестраивать свои биз-
нес-процессы?

- Современная ситуация такова, что 
для стабильного и планомерного роста 
необходимо осваивать новые виды про-
дукции, а не только развивать имеющие-
ся. Наш коллектив своевременно адап-
тируется к внешним обстоятельствам и 
показывает уверенный рост продаж. По 
объёму реализованной продукции про-
шлый год стал рекордным. Чтобы дости-
гать намеченных планов и обеспечивать 
финансовую  стабильность, в текущем 
году мы усиливаем значимые и перспек-
тивные направления деятельности и 
оперативно развиваем производствен-
ные  мощности. 

- В чём уникальность вашей про-
дукции? Что актуально на данный 
момент и как завод соответствует 
сегодняшним запросам?

- Наш завод - это сразу семь со-
временных производств: изготовление 
трубопроводов, металлоконструкций, 
котельного оборудования, сильфонных 
компенсаторов, опорно-подвесных си-
стем, кузнечно-прессовое производство 
и собственные мощности по выпуску 
труб. За счёт крайне высокой степени 
локализации мы обеспечиваем ком-
плексную поставку оборудования для 
энергетических объектов в короткие 
сроки.

- Александр Иванович, расскажи-
те, пожалуйста, о наиболее инте-
ресных, значимых проектах, в кото-
рых вы принимали участие?

- Если говорить о производстве ме-
таллоконструкций, то несколько лет 
назад мы определили для себя вектор 
разработки и производства уникальных 
изделий. Это проекты со сложной конфи-
гурацией трубы круг лого и квадратного 
сечения. Мы участвовали в строитель-
стве спортивных комплексов, офисных 
центров в Санкт-Петербурге, Москве, 
Ростове, Саранске и Казани. За нами 
твёрдо закрепилась репутация надёжно-
го парт нёра, способного изготавливать 
уникальную продукцию.

- В каком направлении планируе-
те развивать предприятие, к чему 
вы стремитесь? В каких рынках ви-
дите перспективы для дальнейшей 
стабильной работы?

- Первоочередное внимание мы уде-
ляем развитию производств, где отме-
чаем высокий рост портфеля заказов. 
Большая часть инвестиций сосредото-

чена на расширении производства опор-
но-подвесных систем: мы планируем 
построить и ввести в эксплуатацию но-
вый производственный корпус. Значи-
тельные инвестиции выделены на тех-
ническое перевооружение котельного 
производства, где, помимо нашей тра-
диционной номенклатуры - котлов сред-
ней мощности и котлов-утилизаторов, 
мы планируем освоение корьевых, содо-
регенерационных котлов. Также в тече-
ние следующих трёх лет мы выполним 
модернизацию металлургического про-
изводства, установим современный ко-
вочный комплекс.

- Чтобы внедрять инновации, 
развивать производство, необхо-
димы квалифицированные кадры. 
Александр Иванович, какие меры вы 
принимаете для того, чтобы при-
влекать и удерживать сотрудни-
ков?

- Главная ценность для нас - люди, 
 работающие на предприятии. Из 
года в год мы создаём комфортные 
и  безопасные условия работы, боль-
шое внимание уделяем повышению 
уровня корпоративной культуры. Делает-
ся всё, чтобы наши сотрудники любили 
свою работу и гордились своим  трудом.

Мы регулярно расширяем меры под-
держки сотрудников. Как и во всей 
компании ОМК, для них организовано 
бесплатное питание высокого уров-
ня в заводских столовых. В этом году 

 утвердили новый коллективный договор, 
в котором увеличили суммы различных 
выплат для работников. Большая часть 
изменений коснулась раздела, посвя-
щённого социальным льготам и выпла-
там. В настоящее время заключаются 
договоры добровольного медицинского 
страхования для всех сотрудников. Каж-
дый год финансирование на эти цели 
только  увеличивается. 

Ежегодно на предприятии поэтапно 
и планомерно осуществляется повыше-
ние базовой части заработной платы. 
В прошлом году она выросла на 26 %. В 
текущем году такой темп сохранится. 
В настоящее время средняя зарплата 
наших сотрудников - одна из самых вы-
соких среди промышленных предпри-
ятий Белгородской области. 

На сегодняшний день укомплектован-
ность штата позволяет реализовывать 
все поставленные нами цели, но учи-
тывая постоянное развитие, мы всегда 
рады принять новых квалифицирован-
ных работников. 

Мы сотрудничаем с ведущими вузами 
страны, в том числе на долгосрочной ос-
нове, по подготовке инженерных кадров 
для нашего предприятия. С удоволь-
ствием приглашаем выпускников школ, 
и в рамках своего учебного комбината 
готовим специалистов рабочих профес-
сий.

Беседовал Татьяна МАЛЯВИНА
ФОТО ВИКТОРИИ ЗАМУЛИНОЙ

 ■ Человек и его делоАлександр Ващенко:

«Люди - главная ценность 
и основа успеха»

 ► Заслуженный машиностроитель РФ Александр 
Ващенко начал свой трудовой путь фрезеровщиком 
на Белгородском котлостроительном заводе 
и прошёл по карьерной лестнице до управляющего 
директора компании «Белэнергомаш-БЗЭМ». В канун 
профессионального праздника он дал эксклюзивное 
интервью нашей газете. 

На правах рекламы.
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Возможно, кто-то оспорит приведён-
ные мной аналогии, но поразмыслив, 
всё-таки заберёт свои слова обратно. 
Быть матерью, конечно, та ещё задачка. 
Ведь этому человеку приходится тра-
тить силы не только на работу, но и на 
семью. Как нетрудно догадаться, это по-
лучается далеко не всегда и не у всех. 
Вот почему меня так восхищает моя 
мама. Не то чтобы она совсем не уста-
вала, однако старается всё успевать и 
делать на высшем уровне с упорством 
супергероя.

Елена Кострыкина - мама, умеющая 
рисовать, вкусно готовить, спортивная, 

с чувством юмора, в меру строгая, лю-
бящая, трудолюбивая и всегда готовая 
прийти на помощь. Иногда мама обща-
ется с нами, прямо как с коллегами по 
работе, бывает, что в голос, но мы ста-
раемся не обижаться, ведь работает она 
руководителем отдела по охране труда. 
А без строгости на такой работе никак.

Родилась она в конце декабря и вспо-
минает, что в семье нередко выбирали, 
что отмечать: Новый год или день её 
рождения. С детства любила ходить на 
лыжах, играла в баскетбол и волейбол, 
рисовала. Ей было интересно всё.

Если честно, мне кажется, на се-

годняшний день она ни капли не из-
менилась. Ведь даже сейчас, будучи 
взрослым человеком, она работает, за-
нимается спортом, рисует и успевает 
уделять время нам с сестрой. Хотя, если 
бы в сутках было больше 24-х часов, я, 
кажется, знаю, на что она бы их потра-
тила. Мама признаётся, что хотела бы 
научиться рисовать профессионально, 
но всё не хватает времени. Ну а пока, 
чтобы ей было не так обидно, для неё 
рисую я.

Мама напоминает мне Робинзона 
Крузо. Она, несмотря на все проблемы, 
никогда не сдаётся и решает их одну 
за другой. Она, как и Робинзон, умеет 
очень многое и способна, если понадо-
бится, научиться новому. Вот такая она, 
уникальная, неотразимая и неповтори-
мая моя мама.

Никита КОСТРЫКИН
ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА АВТОРА

 ► Путешествия в моей 
жизни случаются нечасто. 
Но в будущем я это 
обязательно исправлю. 
Каждую поездку 
я стараюсь запомнить 
в деталях. Вот уже два 
года моё сердце греют 
воспоминания о том, 
как я посетила далёкий 
и прекрасный город 
Казань.

Мы ехали в главный город Республики 
Татарстан с остановкой в Москве. Столи-
ца встретила нас тучами и дождливой по-
годой. За час до остановки поезда из окна 
плацкартного вагона я наблюдала граф-
фити на бетонных стенах, и в столь мрач-
ную погоду они казались ещё ярче. Это 
навело меня на мысль, что место, где я 
проведу несколько часов, мне непремен-
но понравится. Так и случилось. 

Красная площадь, где я мечтала по-
бывать с детства, хоть и отличалась от 
того, какой я её представляла, впечат-
лила надолго. Стою я напротив красных 
стен Кремля, и дух захватывает от мыс-
ли о том, сколько людей стояло на том 
же месте, что и я. На площади мы также 
посетили Казанский собор. Он привле-
кает внимание своей архитектурой, хоть 
и является реконструкцией, и внутри он 
кажется больше, чем снаружи. Атмосфе-
ра здесь особенная - невероятное уми-
ротворение. В пределах площади также 
есть собор Василия Блаженного, который 
возвёл царь Иван Грозный в честь взятия 
Казани. Было бы невероятной удачей по-
сетить ещё и его, но нам это не удалось. 
Значит, обязательно случится в будущем! 

Москва запомнилась мне не толь-
ко достопримечательностями. Мне по-
нравилось метро. Очень удобный вид 
транспорта. Говорят, это лучший в мире 
метрополитен, и, я думаю, это правда. 
Незадолго до поездки я наслушалась 
историй о заносчивости местных жите-
лей и нежелании помогать приезжим и 
туристам. Мол, им легче сказать, что не 
знают дороги, чем подсказать её. Поэто-
му я была несказанно рада тому, что все 
москвичи, встречавшиеся на пути, были 
рады помочь, а некоторые даже расска-
зали, где нам стоит побывать и в каком 
кафе самый вкусный завтрак. И не обма-
нули - сырники с чаем действительно ока-
зались невероятными! 

Несколько часов на Казанском вок-
зале - и я в плацкарте дальнего следо-
вания. От прогулки по Москве усталость 
быстро взяла верх, и проснулась я уже 
в пяти минутах езды до Казани. Тут-то 
и начались невероятно насыщенные 

две недели знакомства со столицей 
 Татастана! 

В первую очередь я бы хотела отме-
тить гостеприимство и невероятный се-
мейный уют, которыми меня окружили 
тётя и дядя. Мне впервые было так легко 
и комфортно общаться с родственника-
ми, которых я вижу так редко. 

Помню, как помогала тёте Маше соби-
рать букеты из сухоцветов - совершенно 
новое для меня занятие на тот момент. 
Чтобы составить композицию, где царит 
гармония и каждый элемент на своём ме-
сте, нужно много практики и, главное, чув-
ство прекрасного. И у меня неплохо полу-
чалось! Помню прогулку с дядей Русланом 
и моим двоюродным братиком Амиром по 
окрестностям деревни в компании боль-
шого и ласкового дворняги и то, с какой 
добротой дядя отзывался об этом четве-
роногом друге. Помню, как мы все вместе 
пили чай и общались по вечерам. 

Я впервые узнала Казань с внутрен-
ней, домашней стороны, но у неё, разуме-
ется, есть внешняя, парадная, на которую 
точно стоит посмотреть. Город полон до-
стопримечательностей и богат историей, 
поэтому можно составить огромный план 
на уикенд. Я постаралась посетить хотя 
бы самые интересные места. 

Казанский Кремль - целый комплекс 
исторических и архитектурных памят-
ников. Мы часто проезжали мимо бело-
каменной крепости, а поводом посетить 
территорию стала выставка «Золотой 
век фламандского искусства», где были 
представлены картины известных ху-
дожников: Рубенса, Йорданса, Ван Дей-
ка и Тенирса Младшего. А в соседнем 
зале я обнаружила бюст своего кумира - 
 Петра I, не смогла пройти мимо, и теперь 
памятное фото с ним - одно из моих са-
мых любимых. 

После мы побывали в Благовещен-
ском соборе, построенном в XVI веке по 

указу Ивана Грозного, который лично 
врыл в землю крест в том месте, где над-
лежало построить первый храм в Каза-
ни. За работу взялись псковские зодчие. 
Собор не раз горел, от него сохранились 
чугунные полы и чудом спасённые фре-
ски XVII века. Сейчас мы видим построй-
ку 1832 года, но, несмотря на множество 
реконструкций, собор остался образцом 
псковской архитектурной школы и гордо-
стью Казани. 

Ещё один значимый памятник архи-
тектуры, который мне удалось увидеть, - 
башня Сююмбике. Вокруг наклонившейся 
постройки ходит много легенд, но самая 
популярная связана с Иваном Грозным. В 
ней говорится, что царь возвёл башню по 
просьбе прекрасной татарки, в которую 
был влюблён. А она, не желая выходить 
за него замуж, сбросилась с неё, пре-
вратилась в лебедя и улетела. С тех пор 
башня носит её имя.

Среди интересных мест, которые сто-
ит посетить в Казани, я могу выделить 
Кремлёвскую набережную, красота ко-
торой лучше всего раскрывается в тём-
ное время суток, и Молодёжный театр 
на Булаке. 

Было грустно уезжать, но тоска по 
дому взяла верх. Дорога была быстрой. 
Сначала поезд «Казань - Москва» в ком-
фортном купе и с приветливыми провод-
никами, а затем «Ласточкой» до родного 
Белгорода. Помню виды из окна, быстро 
сменяющие друг друга, и шум поезда, 
убаюкивающий и уносящий вдаль. 

Если вы ещё раздумываете, ехать в 
Казань или нет, могу дать однозначный 
совет: ехать. Возьмите на всякий случай 
тёплые вещи, ведь погода там обманчи-
ва, и приготовьтесь пить чай из пиалы, 
лакомясь национальными сладостями.

Анна ЛУЖКОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

От Кремля до Кремля  ■ Внутренний туризм

Чудо-женщина  ■ Год семьи

 ► В мире существует множество работ, есть лёгкие 
и сложные, требующие ума и мышечной силы. На одни 
профессии нужно долго учиться, другие можно освоить 
по ходу дела, но никто не объяснит тебе, что такое 
быть мамой. 
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Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Перемещение людей в безопасные 
места на прошлой неделе отработали с 
сотрудниками 18-й школы. Участие в тре-
нировке также приняли сотрудники управ-
ления по делам гражданской обороны и 
чрезвычайным ситуациям города, специ-
алисты управ и участники теробороны, 
полиция, скорая помощь, муниципальная 
стража.

Напомним, учения в Белгороде прохо-
дят 2 раза в неделю. Отрабатывают алго-
ритм действий при аварийных ситуациях 
на объектах жизнеобеспечения, в местах 
массового пребывания людей, оказание 
первой доврачебной помощи. С начала 
года в областном центре провели более 
70 тренировок по отработке самых раз-
ных нештатных ситуаций.

Купальный сезон завершился 25-го 
августа, поток желающих искупаться су-
щественно снизился, но окончательно не 
иссяк.

Спасатели водно-спасательной стан-
ции в дневное время организовали де-
журство на шести пляжах, которые в 
купальный сезон были открыты для по-
сетителей. Отдыхающим напоминают о 
завершении сезона и вручают памятки о 
мерах безопасности на водных объектах. 

На прежнем месте остаётся большая 
часть укрытий. На тех же пляжах, где 
практически нет посетителей, улицах 

Речной и Донецкой, их переставили в те 
места, где они наиболее востребованы. 

Всего за купальный сезон в областном 
центре было спасено 13 человек, в том 
числе три ребёнка. Но, к сожалению, не 
обошлось без трагедий на воде. Произо-
шло три случая гибели взрослых, двое 
из них были в состоянии алкогольного 
опьянения. Что касается штрафов, то за 
различные нарушения на отдыхающих 
у водоёмов составили 19 протоколов об 
административном правонарушении по 
ст. 5.35 КоАП РФ и ст. 6.29 закона Белго-
родской области.

- Переходи железнодорожные пути 
только по пешеходным переходам, мостам 
и тоннелям. Не переходи железнодорож-
ные пути на красный свет светофора.

- Не используй наушники и мобильные 
телефоны при переходе через железнодо-
рожные пути.

- При переходе через железнодорож-
ные пути по пешеходному переходу, рас-
положенному в одном уровне с железно-
дорожными путями, убедись, что в зоне 
видимости нет движущегося поезда, и вни-
мательно следи за световыми и звуковыми 
сигналами, подаваемыми техническими 
средствами или работниками железнодо-
рожного транспорта.

- Не ходи по железнодорожным путям. 
Не пытайся проникнуть на пассажирскую 
платформу и ж/д пути в неустановленном 
месте. Не заходи за линию безопасности у 
края пассажирской платформы.

- Не подлезай под пассажирскими плат-
формами и железнодорожным подвижным 
составом. Не перелезай через автосцеп-
ные устройства между вагонами.

- Не прыгай с пассажирской платфор-
мы на железнодорожные пути. Не бегай 
по пассажирской платформе рядом с при-
бывающим или отправляющимся поездом. 
Не устраивай различные подвижные игры.

- Находясь рядом с железнодорожны-
ми путями, при приближении поезда отой-
ди на безопасное расстояние.

- Не поднимайся на крыши вагонов по-
ездов.

- Не повреждай, не загрязняй, не заго-
раживай, не снимай, самостоятельно не 
устанавливай знаки, указатели или иные 
носители информации.

- Не повреждай железнодорожный под-
вижной состав.

- Не оставляй на железнодорожных пу-
тях посторонние предметы. Не носи пред-
меты, которые могут травмировать граж-
дан.

- Не играй с огнеопасными и воспламе-
няющимися веществами.

- Не подходи к вагонам до полной оста-
новки поезда.

- Не стой на подножках и переходных 
площадках.

- Не открывай двери вагонов на ходу 
поезда.

- Не препятствуй автоматическому от-
крытию или закрытию дверей вагонов.

- Не высовывайся из окон вагонов и 
дверей тамбуров.

- Не создавай помех другим гражданам 
при посадке и высадке.

- Обнаружив посторонние или забытые 
предметы, сообщи об этом взрослым!

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ РЖД

Сумма ущерба, причинённого женщи-
не, превысила девять миллионов рублей.

В полиции потерпевшая рассказала, 
что аферисты, выдававшие себя за со-
трудников Госуслуг, правоохранительных 
органов и банка, впервые связались с нею 
26 июня. Они сообщили пенсионерке, что 
все её вклады заморожены, так как с них 
были похищены деньги, и пообещали по-
мочь вернуть накопления. Выведав у по-
жилой белгородки, сколько и где у неё 
хранилось сбережений, мошенники сооб-
щили, что на её счета будут внесены стра-
ховые суммы, которые необходимо снять 
и перевести. По указанию злоумышленни-
ков пенсионерка отправилась в банк, со-
трудники которого отказались выдавать ей 
деньги и попытались убедить, что она ста-
ла жертвой обмана. Однако попавшая под 
влияние аферистов женщина распечатала 
предоставленную ими поддельную справ-
ку о якобы имеющемся тяжёлом заболе-
вании, сообщила сотрудникам финансо-
вых учреждений, что нуждается в срочной 
операции, обналичила все свои вклады 
и перевела деньги мошенникам. На этом 
аферисты не остановились. Они убедили 
пенсионерку, что её квартира якобы про-
дана. Чтобы спасти недвижимость, бел-

городке посоветовали срочно самой про-
вести сделку по продаже жилья, что она и 
сделала. Вырученные деньги пенсио нерка 
также перевела мошенникам. 

По этому факту следственным управ-
лением УМВД России по Белгороду воз-
буждено уголовное дело. 

Сотрудники полиции ещё раз напоми-
нают, что телефонные аферисты могут 
представляться сотрудниками право-
охранительных органов, банков, МФЦ, 
Гос услуг, операторами мобильной связи. 
Никогда не переводите деньги на незна-
комые счета. Никому не сообщайте по 
телефону паспортные данные, СНИЛС, 
ИНН и поступающие в СМС-сообщениях 
коды, не рассказывайте о имеющихся на 
счетах суммах. Если вам сообщили, что 
кто-то пытается оформить на вас кредит 
или снять деньги с вашего счёта, ваша 
квартира продана, необходимо продлить 
срок действия вашего номера телефона, 
ваш личный кабинет на сайте «Госуслу-
ги» взломан или вы подозреваетесь в со-
вершении преступления, просто повесьте 
трубку. Для проверки информации обра-
титесь сами в банк или позвоните в по-
лицию по номерам: 02 или с мобильного 
телефона - 102.

В телемосте, который дал старт акции, 
приняли участие более 200 подростков. 
Школьники и их наставники поделились 
лучшими практиками проведения просве-
тительской работы по безопасности до-
рожного движения, продемонстрировали 
свои уникальные сценарии профилакти-
ческих мероприятий и приняли участие в 
интерактивной онлайн-викторине. Орга-
низаторы наградили победителей и при-
зёров областного творческого конкурса 
«У светофора нет каникул» и посвятили 
в ЮИДовцы ребят-активистов из Белго-
родского района. Кроме того, на меро-
приятии состоялась презентация нового 
видеоурока по безопасности дорожного 
движения.

В рамках «Недели безопасности» про-
водился целый комплекс профилакти-

ческих мероприятий, среди которых зна-
комство с новым циклом тематических 
видеоуроков «Пошли-поехали», подго-
товленным Госавтоинспекцией совмест-
но с минобразования региона. После его 
просмотра школьники в игровой форме 
отвечали на вопросы автоинспекторов и 
их помощников. А ребята из областного 
центра побывали в гостях у сотрудников 
городской ГАИ.

Тематические мероприятия, посвя-
щённые безопасности дорожного движе-
ния, прошли во всех дошкольных учреж-
дениях. Полицейские также обсудили с 
педагогами и кураторами учреждений 
среднего специального образования ор-
ганизацию профилактической работы с 
обучающимися. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО Г. БЕЛГОРОДУ

Железная дорога - 
не место для игр

 ■ Профилактика

 ► Сотрудники РЖД просят напомнить детям правила 
безопасного поведения.

Отработать до автоматизма  ■ Учения

 ► В городе регулярно проходят тренировки по гражданской 
обороне.

Купальный сезон завершён  ■ Итоги

 ► Пока сохраняется тёплая погода, в Белгороде продолжится 
патрулирование городских пляжей.

 ■ Мошенничество

Под влиянием аферистов
 ► Белгородская пенсионерка по указанию мошенников 

продала квартиру и перевела деньги со всех своих счетов.

Повторяем ПДД  ■ Воспитание

 ► Белгородская область приняла участие во «Всероссийской 
неделе безопасности - 2024».
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Образование

Предмет «Основы безопасности и за-
щиты Родины» заменил в школьном рас-
писании всем известный ОБЖ. На этой 
неделе по расписанию такой урок про-
ходил у одиннадцатиклассников седьмой 
школы. Темы здесь обсуждаются самые 
актуальные. Как распознать беспилотник? 
Что делать в случае атаки дрона? Они ре-
бятами уже изучены. Сейчас речь идёт о 
безопасности. 

- Теорию закрепили, переходим к прак-
тике. Расскажите, чем занимались на про-
шлом уроке? Что изучали? - говорит учи-
тель. 

- На прошлом уроке мы проходили пер-
вую помощь. А именно: жгутование конеч-
ностей человека - рук и ног. И я могу вам 
это сейчас продемонстрировать, - отвеча-
ет школьник. 

Мастерски, буквально как опытный 
преподаватель Тимофей рассказывает и 
показывает, чему научился. 

- Как понять, хорошая ли жгутовка? 
Проверяем, можно ли просунуть палец. 
Если не получается, то всё - конечность 
мы перетянули, - поясняет он. 

Записываем точное время наложения 
жгута - и готово. На уроке пока просто «пя-
тёрка», а в реальной чрезвычайной ситуа-
ции - спасённый человек. 

- У нас летают БПЛА, ракетная опас-
ность, обстрелы. Люди имеют ранения. 
А оказать первую помощь до приезда 
врачей - это очень важно, так как цена 
времени в этом случае - жизнь, - говорит 
преподаватель ОБЗР средней школы № 7 
Василий Гальченко. 

Василий Иванович - майор. За плеча-
ми у него 23 года службы в Вооружённых 
Силах России. И кому, как не ему, препо-
давать Основы безопасности и защиты 
Родины. Что же касается предмета ОБЗР, 
то относятся к нему ребята с полной се-
рьёзностью. 

- Я считаю его одним из важных пред-
метов. Поскольку здесь мы получаем зна-
ния о том, что действительно важно для 
нашей жизни. В том числе для нашей без-
опасности, - уверена Анастасия Рышкова. 

- В будущем я хочу связать свою жизнь 
с военной сферой, а именно - стать воен-
ным инженером. И данный предмет помо-
гает мне освоить базовые вещи, которые 
необходимо знать всем людям, - говорит 
Тимофей Воронин. 

Привычные темы ОБЖ, такие, как по-
жарная безопасность и Правила дорожно-
го движения, остались в программе. Прин-
ципиально новое в ней теперь - секция 
«Военная подготовка. Основы военных 
знаний», над наполнением которой труди-

лись представители Минобороны.
А в сорок пятой школе у семиклассни-

ков прошли уроки труда. 
Думаете, кулинария - женское дело? 

Можем с вами поспорить, ведь уже в 
юном возрасте белгородские мальчишки 
учатся помогать маме на кухне. И призна-
ются, что им это нравится. 

На уроках труда девочки и мальчики 
не только готовят, но и шьют, работают с 
инструментами - всё это обязательно при-
годится им в быту.

- Мы приготовили салатик - обычный, 
повседневный. Заправили маслом, - напе-
ребой делятся ученики седьмого класса. 

Такое кулинарное шоу - теперь часть 
уроков труда. Причём получают от него 
удовольствие не только девочки. 

- Очень нравится готовить! Особенно 
по дому помогать маме, что-нибудь вкус-
ное сделать, - увлеченно рассказывает 
Виктор Перемышленников. 

- Лучшие повара всегда мужчины. Как и 
во всём мире. Поэтому ребята с удоволь-
ствием это делают. И не хуже девочек, 
даже что-то интереснее придумывают, - 
уверена учительница труда школы № 45 
Наталья Стрекозова. 

Ещё один важный навык в хозяйстве - 
шитьё. Немного мастерства, усердия - и 
получается ночнушка. 

- Я буду мамой и хорошей хозяйкой. 
Это надо уметь. И в доме, если какая-то 
вещь порвалась или что-то случилось, то 
надо зашить, - говорит Ульяна Шварёва. 

А если что-то сломалось? Или, напри-
мер, нужно прикрепить полку к стене? И 
этому научат! Ребята как раз делают кре-
пёжный мебельный уголок. Слесарной но-
жовкой режут металл.

- Изначально я пытался как-то дома 
изучить этот материал, но в основном 
познавал в школе. Нам рассказывали, 
и было очень интересно, - считает Илья 
Банников. 

На занятиях труда мальчишки могут 
приобрести очень важные знания. Напри-
мер, своими руками могут сделать скалку. 
Точнее, с помощью токарного станка. 

У Ильи справляться с инструментом 
выходит хорошо. Он не просто занимает-
ся, а старается для мамы. 

- Когда делаешь всё сам, получается 
надёжнее. Ну, ещё и маме будет прият-
но то, что ты подарил ей полезную вещь, 
которую сделал своими руками, - делится 
Илья Зюкин. 

- Освоить всё это дома очень сложно. 
Поэтому хотя бы в школе хочется, что-
бы они научились элементарно забить 
гвоздь, закрепить какой-то предмет на 
стене, отремонтировать шкафчик. Надо 
уметь выполнять хотя бы самые простей-
шие работы, - говорит учитель труда сорок 
пятой школы Николай Московченко.

На уроках есть место и современ-
ным технологиям. Робототехника, 
3D-моделирование тоже входят в учебный 
процесс. В этом году труды стали обя-
зательными. Два часа в неделю в 5 - 7-х 
классах и один - в 8 - 9-х. Так что выпуск-
ники и выпускницы точно выйдут из школы 
как минимум с хорошими навыками по хо-
зяйству. Или соберут робот-пылесос.

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

По велению времени
 ► С нового учебного года в школьном расписании появились 

два новых предмета. Наш корреспондент решила узнать, 
такие ли уж они новые, и своими глазами увидеть, как они 
внедряются в жизнь.
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Медицина

 ► С февраля 2022 года 
белгородские медики 
почти ежедневно 
сталкиваются 
с поступлением 
пострадавших 
от разрывов боеприпасов. 
Сотрудники городской 
больницы № 2 и службы 
медицины катастроф 
Белгорода делятся своим 
опытом спасения мирных 
жителей от ранений, 
с которыми они никогда 
не сталкивались 
в мирной жизни.

Глядя на прекрасные цветы, окружа-
ющие этот опустевший участок земли, 
и не скажешь, что по ним прошла мощ-
нейшая ударная волна. Они уцелели в 
двадцати метрах от эпицентра взрыва, 
который полностью разрушил дом. Со-
седний частично сохранился, хотя для 
жизни уже не пригоден. В нём жил врач, 
хирург высшей категории. Он был здесь 
в тот роковой момент. Жилища он ли-
шился, но при этом выжил. Более того - 
продолжил работать, можно сказать, как 
прежде. Только раньше оперировал на 
органах, поражённых болезнью, а те-
перь извлекает из ран осколки. Белго-
родские врачи столкнулись с новой ре-
альностью. 

- Наша жизнь изменилась после 24 
февраля 2022 года. Я в своей практике 
никогда не мог представить, что буду 
оказывать помощь пациентам с тяжё-
лыми минно-взрывными ранениями, - 
признаётся анестезиолог-реаниматолог 
Игорь Озеров.

- Мы же как гражданские врачи не ра-
ботали с этим никогда. У нас плановая 
медицинская помощь. Я вообще зани-
мался одной ортопедией, - говорит трав-
матолог-ортопед Александр Гилёв.

- Основной особенностью черепно-
мозговой травмы при минно-взрывном 
ранении является обширность повреж-
дения, и не только головного мозга и 
покровных структур, но и самого черепа 
и его костей. Данные травмы в травма-
тологии и нейротравматологии являют-
ся наиболее тяжёлыми. С началом СВО 
их стало гораздо больше. Зачастую 
это гражданское население, и такие 
пациенты поступают практически каж-
дый день, - рассказывает нейрохирург 
 Сергей Карпенко.

- Сама минно-взрывная травма 
имеет комбинированный характер воз-
действия на пострадавшего челове-
ка, обусловленный как ударом взрыв-
ной волны, так и механическими (от 
разлетающихся осколков), а также 
термическими повреждениями, - пояс-
няет врач медицины катастроф Артём 
 Губарев.

Происходит глубокое, иногда до де-
сятка сантиметров, разрушение тканей, 
когда сосуды и нервы превращаются в 
месиво, мышцы отслаиваются от костей 
и всё это сочетается с ожогом. Во мно-
гом тяжесть такого ранения в том, что 
впоследствии развивается обширный 
некроз повреждённых тканей.

- Конечность назад пришить мы не 
можем физически при таком ранении, 
потому что сосуды и мягкие ткани раз-
рушаются полностью. Если мы видим 
участок повреждения 10 сантиметров, 
например, это не значит, что дальше 
в обе стороны эти ткани живы. Очень 
сложно контролировать отмирание тка-

ней после этого размозжения. Поэтому 
военные хирурги настаивают на том, 
чтобы не шить раны: остановили крово-
течение и смотрите, как дальше будет, 
обложили повязками - делайте вторич-
ную хирургическую обработку. Если за-
шить, начнётся нагноение. Только когда 
мы видим, что ткани стабилизированы, 
начинаем зашивать, - объясняет Алек-
сандр Гилёв. - Даже перевязать паци-
ента с минно-взрывной травмой - очень 
кропотливая и тяжёлая работа, которая 
занимает много времени, ведь это не 
одна рана, а множество. Но это ещё и 
морально очень тяжело. Вот у нас сей-
час лежит молодая женщина, ей около 
30 лет: оторвана кисть, сломана голень. 
Помочь спасти кисть мы ей не могли - 
нечего было спасать… 

- Часто поражается сразу несколько 
анатомических областей: грудная клет-
ка, живот, конечности. Это большая кро-
вопотеря, болевой шок, к тому же паци-
енты не всегда могут быть доставлены в 
ближайшие несколько минут, - отмечает 
хирург Вадим Прах.

Бывают такие случаи, особенно если 
обстрел произошёл где-то в отдалённых 
от административного центра районах, 
что больного принимают поэтапно. Как 
это происходит, рассказал Артём Губа-
рев. Фельдшерские бригады приезжают 
на место обстрела, оказывают помощь. 
В случае если пострадавший тяжёлый, 
ему требуется незамедлительная интен-
сивная терапия, перевод на ИВЛ, под-
ключаются реанимационные  бригады 
экстренного реагирования, уже врачеб-
ные, определяют точку эвакуации, где 
будет происходить передача пострадав-
шего. Они оснащены кардиомонитора-
ми, которые могут измерять давление 
и сатурацию, а также более совершен-
ными аппаратами искусственной венти-
ляции лёгких. Врачебные  бригады могут 
устанавливать центральный венозный 
и внутрикостный доступ. В них вклю-
чён  анестезиолог-реаниматолог - тот 
самый врач, который первым встреча-
ет тяжёлого больного в стационаре, с 
той же квалификацией, отличие - в его 
 возможностях на выезде. Например, 
проводить полноценное переливание 
крови в карете скорой не получится. 
Но при необходимости можно не про-
сто обезболить, но и ввести пациента 
в  наркоз. 

Оперативная обстановка заставила 
врачей ознакомиться и с сортировкой 
пострадавших, пришедшей из военной 
медицины.

- В первые же дни к нам приехали 
врачи из военных госпиталей Москвы и 
Санкт-Петербурга. Они читали лекции, 
показывали, как проводить первичный 
осмотр пациентов и их сортировку, - рас-
сказал Вадим Прах.

Медицина катастроф тоже знакома с 
этим понятием.

- Бывает ситуация, когда количество 
пострадавших значительно превышает 
число эвакуаторов, и нет возможности 
подойти к каждому. Для этого и суще-
ствует сортировка. 

Она имеет четыре основных цве-
товых маркера: красный цвет - есть 
серьёзные нарушения и угроза жизни 
(сюда же попадают беременные и дети 
вне зависимости от степени тяжести); 
жёлтый - люди, которые не могут само-
стоятельно перемещаться, но при этом 
стабильны гемодинамически, не име-
ют серьёзных нарушений по дыханию 
и кровообращению или угнетения со-
знания; зелёный - легкораненые, спо-
собные самостоятельно передвигаться; 
чёрный - люди в состоянии клинической 
смерти или с травмами, не совместимы-
ми с жизнью, - поясняет Артём Губарев.

Такова суровая необходимость, ведь 
пока единственная бригада на месте 
обстрела будет реанимировать безна-
дёжного «чёрного», умрут истекающие 
кровью «красные», у которых шанс ещё 
есть. Сортировка продолжается и в 
больнице.

- За долгое время работы стацио-
нара с массовыми поступлениями мы 
имели дело крайне редко. Буквально с 
24 февраля 2022 года пришлось с этим 
столкнуться. Тут важно определиться, 
кому, в какую очередь, где, кто и какую 
будет оказывать помощь. Поэтому наше 
приёмное отделение чётко разделено 
по линиям транспортировки и по зонам, 
куда больные заводятся, - рассказывает 
хирург Николай Дорофеев.

- Скорая помощь выгружает паци-
ента на каталке, и он сразу поступает 
в приёмное отделение. Если его жизни 
что-то угрожает, его везут в противо-
шоковый зал, если нет, но он в тяжёлом 
состоянии - по оранжевой линии посту-
пает в каталочный зал, а если в более 
лёгком - в зелёный. 30 декабря к нам 
одномоментно привезли 80 гражданских 
пациентов с минно-взрывной травмой. 
Нас в институте учат лечить болезнь, а 
тут совсем другая ситуация: ещё 10 ми-
нут назад все эти люди были здоровы, 
а сейчас их жизни в критической опас-
ности. К такому сложно подготовиться, - 
поделилась главный врач городской 
больницы № 2 Ольга Мевша.

При минно-взрывной травме постра-
давший, как правило, теряет большой 
объём крови. Оставшийся объём не 
может справиться с транспортировкой 
кислорода к органам, и наступает шок. 
В противошоковом зале анестезиологи-
реаниматологи совместно с хирургами 
и травматологами оценивают тяжесть 
состояния пострадавшего и превали-
рующую травму. Дальше идёт борьба с 

кровопотерей, стабилизация давления и 
дыхания, и уже примерно через полчаса 
пациент поступает в операционную. 

- Минно-взрывная травма - это мно-
жественные повреждения, которые тре-
буют работы мультидисциплинарной 
бригады, состоящей из сосудистого 
хирурга, нейрохирурга, травматолога-
ортопеда. Если кость можно стабили-
зировать, то повреждение сосудов и 
нервов - это очень серьёзные послед-
ствия. Что же касается мягких тканей, 
то тут всё очень непредсказуемо - даже 
самое незначительное внешне повреж-
дение может оказаться катастрофиче-
ским, - отмечает Александр Гилёв.

- Порой невозможно понять, как про-
шёл осколок или иное инородное тело. 
Если ранее мы сталкивались, например, 
с ножевым ранением, то раневой канал 
могли проследить и понимать, где он мо-
жет заканчиваться, а при минно-взрыв-
ной травме это очень тяжело сделать, - 
подтверждает Вадим Прах.

Порой осколок может не выявлять-
ся на СКТ, но вызывать серьёзное кро-
вотечение. Врачи городской больницы 
№ 2 вспоминают случай, когда для об-
наружения крошечного кусочка металла 
пришлось делать операцию и полностью 
извлекать кишечник, чтобы подвергнуть 
его тщательному рентгеновскому иссле-
дованию. В спасении одного человека 
участвовало всё отделение.

- За время СВО наш коллектив спло-
тился, каждый знает, кто на что спосо-
бен. По любому звонку - на работу. За 
оперативной обстановкой следим, как 
только прилёт, мне как ответственному 
хирургу идут звонки: «Помощь нужна?». 
Если да, собираются все: хирурги, трав-
матологи, нейрохирурги. Никто не убе-
жал, практически все остались в городе, 
на своих рабочих местах. У всех семьи, 
все боятся, но делают своё дело, - от-
мечает Николай Дорофеев. 

А у Вадима Праха теперь есть второй 
день рождения. О том дне он и сейчас не 
может вспоминать без дрожи в голосе.

- 1 июля находились с женой дома. 
Благо, за четыре часа до этого отвезли 
детей к родителям. Прозвучала сирена, 
я, как всегда по инструкции, спрятался, 
и буквально через 5-7 секунд в наш уча-
сток и частично в дом попал снаряд. Как 
только отгремело, побежал искать жену. 
Кухни и террасы не было, в оставшейся 
части дома - бардак. В голове промель-
кнуло очень многое, в основном плохое. 
Затем услышал стон откуда-то с огорода 
и увидел её в отсутствующее окно - ше-
велится. Бегу к ней. Голова, руки, ноги 
на месте, говорить может, спрашивает, 
что произошло. Быстро осмотрел - вро-
де цела. Нашёл осколок в шее. Говорит, 
печёт. Осколок и правда горячий, достал, 
сосуды не задеты, гематомы нет, прижал, 
и побежал спасать остатки хозяйства - за-
горелось подсобное помещение, газовую 
трубу оторвало - надо быстрее пере-
крыть. Но испугался тогда очень сильно. 

На вопрос, почему тогда не уехал из 
города, хирург отвечает:

- Да просто не могу я в такой тяжёлый 
период бросить своих друзей, родствен-
ников, просто обычных людей вокруг. 
Оставшись, я хотя бы кому-то смогу ока-
зать помощь. Даже если это будет один 
человек, то у него есть как минимум род-
ственники, которые будут счастливы, 
что он жив, а это уже немало. К тому же 
я люблю свою работу и с большим же-
ланием и радостью иду сюда. Пусть всё, 
что сейчас происходит, поскорее закон-
чится и пострадает как можно меньше 
ни в чём не повинных людей!

Антон НЕКРАСОВ
ФОТО АВТОРА

Минно-взрывные травмы 
и гражданские врачи

Фильм «Минно-
взрывные травмы 

и гражданские 
врачи» (18+) 

смотрите 
по ссылке:
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Представительный турнир состоялся 
в Анапе. В соревнованиях приняли уча-
стие порядка 270 спортсменов из 24 ре-
гионов страны. 

По итогам состязаний серебряные 
медали завоевали Дарья Быкова, Вик-
тория Диденко (две медали), Кира 
Асафьева (две медали) и Евгений Дит-

ков. Две бронзовые награды забрал 
Марк  Сазыкин. В общем зачёте коман-
да Белгородской области заняла второе 
место.

Тренирует спортсменов Олег Бекетов 
и Татьяна Кравченко.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Белгородцы обыграли местный АСК 
в трёх партиях. Матч очередного тура 
волейбольной Суперлиги прошёл в ми-
нувшее воскресенье. Победа в первой 
партии далась «Белогорью» достаточно 
легко. Её результат - 25:15. Во второй 
шла более упорная игра, хозяева даже 
вели, но гости вырвали победу - 25:22. А 
в третьей борьбы снова не получилось - 
25:16 в пользу «Белогорья» и 3:0 в ито-

ге. Больше всех очков в матче набрал 
Мохаммад Аль-Хачдади - 11.

На послематчевой пресс-конферен-
ции главный тренер «Белогорья» Алек-
сандр Волков обратил внимание на то, 
что соперник был в ослабленном соста-
ве, и посетовал на то, что матч прошёл 
очень быстро. По его словам, хотелось 
бы, чтобы ребята поиграли подольше. 

Следующий матч «Белогорье» про-
ведёт в Туле против московского «Дина-
мо». 

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Состязания прошли в Твери. В них 
участвовали спортсмены в возрасте до 
21 года. Турнир посвятили памяти масте-
ра спорта международного класса Юл-
даша Базарова и президента Тверской 
федерации дзюдо Валерия Перминова. 

По итогам соревнований белгород-
ская дзюдоистка завоевала второе ме-
сто в весовой категории до 57 кг.

Подготовил спортсменку к турниру 
Олег Немшилов.

ФОТО T.ME/BELGORODSKIY_KRAY

Турнир состоялся в Воронеже. По 
итогам соревнований в дисциплине 
«кросс-выбор» первые места заняли 
Анастасия Тыщенко, Дарья Борисова и 
Даниил Неткачев. Второе место забрала 
Злата Корнеева, а третье - Александра 
Устинова.

В дисциплине «кросс-классика» зо-
лото завоевал Артур Фёдоров, сере-
бро забрали Юлия Будникова и Даниил 
Неткачев. Бронзовые награды доста-

лись Дарье Борисовой и Сергею Шмай-
лову.

В дисциплине «кросс-лонг общий 
старт» первых мест удостоились Дарья 
Борисова и Даниил Неткачев. Второе 
место забрала Анастасия Тыщенко, а 
третье - Артур Фёдоров.

Подготовили спортсменов Людмила 
Богданова, Олег Мерзликин, Александр 
Борисов, Анатолий Ехлаков, Елена 
Шмайлова и Дарья Борисова.

В соревнованиях по легкоатлетическо-
му многоборью участвовали 450 спорт-
сменов из 15 регионов России. Легко-
атлетам необходимо было преодолеть 
сразу три дистанции. Это новый формат 
проведения соревнований. Несмотря на 
это, учащиеся МБУДО СШ № 2 Белгорода 
выступили на них очень успешно. 

Победителем среди мужчин стал Илья 

Рачек, бежавший 100, 200 и 400 метров. 
Среди девушек до 16 лет лучшей стала 
белгородка Дарья Рачвак (800, 200, 1 500 
метров), а в группе до 18 лет серебро 
завоевала Вероника Руднева (100, 200, 
400 м с барьерами).

Тренируют белгородских легкоатле-
тов Валентина Нерубенко и Людмила Ду-
бровская.

Состязания проходили в Брянске. 
Турнир посвятили памяти почётного 
гражданина Москвы и Брянска, почёт-
ного железнодорожника Ивана Паристо-

го. В соревнованиях участвовали около 
200 юношей и девушек до 18 лет из 15 
регио нов страны.

По итогам состязаний золотые меда-
ли завоевали Фаина Никитина и Артур 
Морозов. Серебряные награды забрали 
Дмитрий Холодов и Роман Михеев, а 
бронзовую - Евгений Чуркин.

Готовили спортсменов к соревнова-
ниям Денис Васютин, Андрей Кринич-
ный, Даниил Лернер и Рашид Курбанов.

Молодые таланты  ■ Вольная борьба

 ► Белгородцы 
успешно выступили 
на всероссийских 
соревнованиях по вольной 
борьбе.

 ■ Спортивное ориентирование

В разных дисциплинах
 ► Наши спортсмены завоевали шесть золотых медалей 

на чемпионате и первенстве ЦФО.
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Уверенно и быстро  ■ Волейбол

 ► «Белогорье» победило 
в Нижнем Новгороде. 

На второй ступени  ■ Дзюдо

 ► Белгородка Элина 
Безвиконная взяла 
серебро на всероссийских 
соревнованиях. 

Успешное многоборье  ■ Лёгкая атлетика

 ► Воспитанники СШ № 2 областного центра показали 
отличные результаты во Владимире.
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Серебряные и бронзовые  ■ Айкидо

 ► Команда Белгородской области заняла второе место 
на первенстве России по айкидо.
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По горизонтали: Шматок. Спрос. Атос. Посуда. 
Лорд. Осёл. Айну. Ола. Золя. Берн. Найк. Срам. 
Шарм. Реактор. Трак. Ляп. Учет. Блеск. Зуара. 
Ткань. Дятел. Спираль. Сплит. Окоп. Гаста. 
Ростова. Абрам. Нытье. Ольда. Сова. Туба. 
Аид. Толь. Дейл. Трек. Ясон. 

По вертикали: Заноза. Каламбур. Спидометр. 
Ау. Послушник. Шоу. Сюзанна. Аляска. Мирт. 
Рвач. Клеенка. Глагол. Езда. Брат. Корь. 
Упряжка. Нюни. Енот. Кляп. Трамплин. Геродот. 
Соль. Пластинка. Алов. Кассета. Сплав. Лавр. 
Арба. Опыт. Бадья. Дита. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 37
от 20.09.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 30 СЕНТЯБРЯ ПО 6 ОКТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Этот период может принести новые приятные знаком-
ства. Удачными будут покупки и дела, связанные с тор-
говлей, уход за волосами и другие процедуры красоты. 
Можно также воспользоваться предложениями о раз-
влечениях или отправиться на свидание.
ТЕЛЕЦ 
Замечательный период, чтобы провести его в общении, 
наполненном любовью. Миротворческие инициативы 
также будут очень уместны. Самочувствие будет хоро-
шим, несмотря на не самые приятные предыдущие дни, 
а общение с представителем противоположного пола - 
успешным.
БЛИЗНЕЦЫ 
На этой неделе вы сможете легко выходить из слож-
ных ситуаций, при этом вам ничего за это не будет. Но 
чтобы восстановить утраченную энергию, потребуется 
много сил вложить в своё развитие. Благоприятный пе-
риод для обучения и сдачи экзаменов. На личном фрон-
те всё спокойно.
РАК 
Период сулит успех в карьере, предпринимательстве, 
коммерческой недвижимости и повышении уровня за-
работка. Но будьте готовы крутиться как белка в колесе 
по многим направлениям. Предстоит так организовать 
рабочий процесс, чтобы всё работало с вашими мини-
мальными трудозатратами.
ЛЕВ 
У вас всё получится. Духовная энергия на высоте, вы 
знаете, что вам нужно делать дальше и не собираетесь 
останавливаться на достигнутом. Любите, творите, со-
вершайте сумасшедшие поступки. Перемены ворвутся 
в вашу жизнь тогда, когда вы будете меньше всего ожи-
дать. 
ДЕВА 
Ослабьте эмоциональную привязанность. Не стоит пре-
увеличивать значение людей в вашей жизни, вы сами 
можете свернуть горы. Но давайте и другим людям 
шанс проявлять себя. Самое время для активного от-
дыха, возможно, вам захочется забраться в горы или 
полетать на параплане.
ВЕСЫ 
Период хорош для общественных мероприятий и по-
мощи тем, кто в вас нуждается. Вы будете чувствовать 
прилив сексуальной энергии, что улучшит отношения 
с партнёром. В семейных делах – покой и поддержка 
близких. Берите энергию от земли - посадите растение 
или побудьте на природе.
СКОРПИОН 
Посвятите этот период отдыху и восполнению энерге-
тического ресурса. Совершая покупки, будьте осторож-
ны - вас могут обмануть или покупка окажется напрас-
ной, откажитесь от мясных блюд и алкоголя - вы можете 
отравиться. Лучше отдохните на свежем воздухе.
СТРЕЛЕЦ 
На этой неделе вы захотите всё и сразу. Избыток энер-
гии будет давить не только на вас, но и на ваше окру-
жение. Лучше было бы немного притормозить. Могут 
возникнуть непредвиденные неприятности на работе, 
однако вы легко с ними справитесь. Главное - ничего 
не бояться.
КОЗЕРОГ 
Воплощению ваших планов и задумок помогут вновь 
возникшие партнёры или покровители. Бизнес-актив-
ность и предпринимательская жилка дадут прекрасные 
результаты. В конце недели будьте готовы действовать 
решительно. Есть риск вступить в спор с домашними, но 
победа будет за вами.
ВОДОЛЕЙ 
Настаёт благоприятный во всех смыслах период. Но-
вые знакомства и общение с нужными людьми будут 
иметь долгосрочные перспективы. Правда, прекрасное 
самочувствие может быть ухудшено алкоголем или ис-
порченными продуктами. Сексуальная энергия сейчас 
на высоте.
РЫБЫ 
Это период для осуществления идей,  и творческое 
мышление будет плюсом. Ваши труды будут оценены 
руководством, вас могут повысить. Сейчас реализуют-
ся даже самые сумасшедшие замыслы, все проблемы 
получается разрешить по щелчку пальцев. Но вы нахо-
дитесь в глубоком одиночестве.

Календарь погоды на неделю с 27 сентября по 3 октября
27.9
ПТ

28.9
СБ

29.9
ВС

30.9
ПН

1.10
ВТ

2.10
СР

3.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 745
днем 745

ночью 744
днем 745

ночью 745
днем 744

ночью 742
днем 742

ночью 741
днем 742

ночью 742
днем 743

ночью 742
днем 744

Температура 
воздуха, °C

ночью 13
днем 24

ночью 13
днем 26

ночью 13
днем 24

ночью 11
днем 23

ночью 12
днем 24

ночью 11
днем 22

ночью 9
днем 21

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю Ю Ю-В В Ю-В Ю-В Ю-З

Скорость
ветра, м/с 6 5 5 6 5 3 4

cgms.ru

- Доктор, на приём к вам меня заставил прийти 
внутренний голос!
- А он не сказал, чем вы больны?

***
Выходной день. Зоопарк. Девочка лет пяти та-
щит безучастного папу к очередному вольеру:
- Папа, а это кто?
- Это капибара, дочка.
- Хм, иш ты, какая капибарыня... А где же её ка-
пибарин?
- Наверняка, в каком-нибудь капи-баре, - обре-

чённо вздыхает отец себе под нос.
***

Директор - служащему:
- Из вас вышел бы прекрасный преступник.
- Но почему же, шеф?
- Вы не оставляете никаких следов своей дея-
тельности.

***
- Сын, как дела в школе?
- Я её уже окончил, папа.
- Молодец, значит хорошо.

***
Звонок в 4 утра:
- Алло! А у вас стадо оленей не пробегало?
Спокойный ответ:
- Ты что, отстал? 

***
- Поссорился с девушкой: она у меня астроном, 
вот я и назвал её солнышком, а она обиделась, 
сказав, что в мире полно других более ярких 
звёзд, и что я с ней только потому, что она 
ближе других.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Воспитание есть усвоение хороших привычек. 

Платон
Цель воспитания - научить наших детей обхо-
диться без нас. 

Эрнст Легуве
Искусство воспитания имеет ту особенность, 
что почти всем оно кажется делом знакомым и 
понятным, а иным - даже лёгким, и тем понятнее 
и легче кажется оно, чем менее человек с ним зна-
ком: теоретически или практически. 

Константин Ушинский

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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КОМПЛЕКТОВЩИКОВ, КЛАДОВЩИКОВ
Обязанности: сборка товара по накладным, формирование заказов к отправке. 

ул. Везельская, 81в; ул. Перспективная, 6

В КРУПНУЮ ТОРГОВУЮ КОМПАНИЮ
В БЕЛГОРОДЕ

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ

дневная, вечерняя, ночная смены
от 4-х дней в неделю - от 70 000 руб.!

КОМПЛЕКТОВЩИКИ
дневная смена -  

от 50 000 руб.!

КЛАДОВЩИКИ ГРУЗЧИКИ
ночная смена, от 4-х дней  
в неделю - от 55 000 руб.!

Стабильная заработная плата два раза в месяц, доставка до работы за счёт работодателя.

Заработная плата высокая, сделка!

Ре
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Ре
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КОМПЛЕКСНЫй РЕМОНТ БАЛКОНОВ
ОСТЕКЛЕНИЕ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ, 
ОБШИВКА ВНУТРЕННЯЯ И НАРУЖНАЯ   

ОТ ЭКОНОМ ДО ЭЛИТ МАТЕРИАЛАМИ

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА

ОСТЕКЛЕНИЕ БЕСЕДОК, ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, ЗАМЕНА СТЕКЛОПАКЕТОВ, ОТКОСЫ

Ре
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Пан  
Балкон

20
лет

опыта

Предоставляем проживание, питание, 
стабильную заработную плату два раза в месяц. 

За подробной информацией 
обращаться по телефону:

В САНАТОРИЙ «РУСЬ»
города Геленджикна постоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ: 

8-988-340-01-08www.rusor.ru

горничные, официанты, 
медицинские сёстры, врач. 

Реклама

Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

Об этом мэр Белгорода Валентин Де-
мидов рассказал по итогам выездного со-
вещания.

- В целом основная идея проекта ре-
конструкции - сохранить историческую 
миссию парка для всех. И, на мой взгляд, 
это удаётся, - отметил градоначальник.

На первом этапе специалисты вы-
полнили так называемые «скрытые» ра-
боты. Обновили коммуникации и сети, 
разобрали старые конструкции. Второй 
этап предполагает более заметные пре-
образования. Здесь уже появилось со-
временное наружное освещение и два 
фонтана: контактный на центральной 
площади у КЦ «Октябрь» и «Кувшинка» 
в зоне тихого отдыха. Обустроены пеше-
ходные связи с тремя видами покрытий 
(тротуарная плитка, гравийная отсыпка, 
покрытие TerraWay), уютные скамьи, 
перголы, качели. Появились спортивная 

площадка, новые скейт-парк и памп-
трек.

Отдельное внимание уделили озеле-
нению. Полным ходом идёт строитель-
ство «Креатив-тауна». Итоги второго 
этапа работ будут подведены в ноябре. 
На сегодня оперативное выполнение со-
ставляет 75 %. 

- Сейчас, я думаю, белгородцы видят 
изменения, которые происходят в парке. 
Много положительных отзывов. Появи-
лись фонтаны, новые пешеходные до-
рожки, аллеи. Высаживаются зелёные 
насаждения. И много совершенно новых 
объектов, - сообщил Валентин Демидов 
журналистам.

Один из таких объектов - пергола 
«Сердце». Скоро здесь появятся новые 
лавочки и качели, а дополнят простран-
ство необычные детали.

- Или цветник классный какой-то, или 
арт-объект, или бабушка Арина, которую 
мы хотели увековечить. Мне кажется, нор-
мальное место. И есть история о том, что в 
парке была бабушка, которая читала сказ-
ки детям, - рассуждает градоначальник.

При этом традиции надо сохранять. 
Так, в парке останется любимая жителя-
ми танцплощадка. А рядом с ней появит-
ся летний кинотеатр взамен старого. 

- Он настолько универсальный, что 
можно действительно делать разнофор-
матные истории: и встречи с жителями, и 
общественные обсуждения здесь очень 
комфортно и уютно делать. И лекцион-
ные мероприятия, и форматы киноклу-
бов, - считает директор КЦ «Октябрь» 
Дмитрий Алдаев.

Два фонтана, которые появились в 
парке, уже собирают вокруг себя и взрос-
лых, и молодёжь. В планах - сделать это 
пространство ещё более необычным.

- Здесь будет пешеходный мост высо-
той пролёта 4 метра. Он будет обыгран 
художественной подсветкой и с перилами 
из стекла триплекс. Сейчас подрядчик 
завершает изготовление этой конструк-
ции на заводе. В ближайшее время под-
рядная организация приступит к бурению 
свай и установке металлоконструкций, - 
поделился заместитель главы админи-
страции города по строительству Дми-
трий Дунайцев.

Отдельный проект - входная группа 
с улицы Николая Островского. Арка яв-
ляется объектом культурного наследия, 
поэтому её сохранят в прежнем виде. А 
чтобы она соответствовала новой кон-
цепции парка, зону оформят световыми 
решениями. 

Есть и ответ на вечный вопрос горожан 
о памятнике Ленину, чьё имя до сих пор 
носит парк. По завершении всех работ 
его обещают вернуть на своё законное 
место. Постамент уже готов, и белгород-
цы с нетерпением ждут его возвращения.

Анастасия ИЛЬИНА 
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Старый парк 
не узнать

 ► Близится к завершению второй этап масштабного 
проекта реконструкции ЦПКиО имени В.И. Ленина.


